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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РДСНОЕ
зндмя
О РГАН т о м с к о го  О БКО М А И ГО РКО М А К О М М У Н И С ТИ Ч Е С КО Й  

П А Р Т И И  СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

Д Е П У ТА ТО В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Год изд ания  4 4 -й  
№  2 3 1  ( 1 1 2 0 5 ) П ятн и ц а , 3 0  сентября 1 9 6 0  года. I Цена 20  ко п .

Рационально использовать 
каждую минуту 

рабочего времени; Коммунистическая партия проваляет неустанную заботу о благе советского народа. Одним из важнейших мероприятий, направленных на улучшение условий жизни советских людей, является сокращение продолжительности рабочего дня. К  концу этого года будет полностью завершен перевод всех рабочих и служащих на семи- и шестичасовой рабочий день, а с 1964 года начнется постепенный перевод рабочих и служащих на шести- и пятичасовой рабочий день. В нашей стране будут самый короткий в мире рабочий день и самая короткая рабочая неделя. Это будет величайшим социальным завоеванием нашего народа.Быстрыми темпами осуществляется перевод рабочих и служащих на сокращенный рабочий день и в нашей области. Более трех четвертей рабочих и служащих области уже имеют семи- и шестичасовой рабочий день. Полностью переведены на сокращенный рабочий день предприятия электротехнической, машиностроительной, легкой, пищевой, рыбной промышленности, строители, работники стройиндустрии, транспорта и других отраслей промышленности. В ближайшее время перейдут на сокращенный рабочий, день все предприятия лесной промышленности и лесного хозяйства.Воодушевленные заботой Коммунистической партии о благе советского народа, трудящиеся нашей области, как и все советские люди, стараются повысить производительность труда, рационально использовать рабочее время, чтобы за семь часов давать не меньше, а больше продукции, чем за восьмичасовую рабочую смену. Задания по увеличению выпуска продукции, росту производительности труда в целом по совнархозу ежемесячно выполняются и перевыполняются.Большие сдвиги произошли после введения семичасового рабочего дня на томском заводе «Сибэлек- тромотор». Моторостроители успешно выполняют задания как по выпуску продукции, так и по росту производительности труда, которая значительно выросла по сравнению с прошльш годом.Эти успехи — результат постоянной борьбы за технический прогресс, за рациональное использование каждой минуты сокращенного рабочего дня. Н а заводе ширится начатое бригадами коммунистического труда соревнование за досрочное выполнение годовых заданий. Бригада токарей Михаила Зудина, например, за семь месяцев выполнила задание 13 месяцев. Уж е перевыполнили свое годовое задание также бригады коммуни- [стического труда Нины Крикун и ..многие другие.Регулярно перевыполняют задания по росту производительности труда коллективы предприятий «Томскэнерго», электролампового, шпалопропнточного, весового заводов и многих других предприятии области.Однако на наших предприятиях еще очень много неиспользованных резервов повышения производительности труда. Июльский Пленум Ц К  К П С С  указал, что многие пpeдJ приятия еще не выполняют заданий по этому важнейшему показателю. На таких предприятиях плохо используются производственные мощности, допускаются нерациональная расстановка рабочих, неритмичный выпуск продукции.Немало таких предприятий у нас. Особенно низкими темпами работают предприятия лесной и деревообрабатывающей промышленности. Одна из причин низкой производительности труда на лесозаготовках — нерациональная расстановка рабочих. Разве можно, например, говорить о высокой производительности труда в Зырянском леспромхозе, где. на каждого лесоруба приходится т]рое рабочих, занятых на вспомогательных и подготовительных работах. Лишь половина рабочих занята непосредственно заготовкой леса в Колпашев- ском, Парабельском, Пышкино- Троицком и некоторых других леспромхозах.

Велики потери рабочего времени. В лесосеках Асиновского, Ар- гат-Юльского и некоторых других леспромхозов работы в лесосеках из-за запоздалой доставки рабочих, плохой организации труда нередко начинаются на 1 — 1,5 часа позже положенного времени.Плохо используется рабочее время на деревообрабатывающих предприятиях. Во многих цехах Могочинского лесозавода из-за плохого ремонта сташов, слабой организации производства простои оборудования и рабочих составляют десятки часов в неделю. Неудивительно, что могочинскне лесо- пильщики не выполнили семимесячного задания по росту производительности труда.Велики резервы повышения производительности труда на заводах электротехнической и металлообрабатывающей промышленности. Главный резерв — ликвидация штурмовщины, которая до сего времени процветает на некоторых заводах. На Томском электромеханическом заводе, например, в первой декаде выпускается лишь 17— 20 проц. месячной продукции, а в последней — более 55 процентов. Сколько бы можно было выпустить дополнительно продукции, если бы в первой половине месяца производственные мощности использовались с такой же интенсивностью, как во второй!Многое может дать упорядочение работы во вторую и третью смены. Нередко мощное оборудование в эти смены простаивает или используется не на полную мощность. Недавняя проверка, произведенная работниками областного статистического управления показала, что на Томском заводе режущих инструментов и некоторых других предприятиях многие станки во вторую смену стоят без дела.Большой вред делу наносят прогульщики и нарушители трудовой дисциплины. На предприятиях лесной промышленности так называемые невыходы на работу составляют десятки тысяч часов в год. Если бы все рабочие лесной промышленности трудились бы так же добросовестно, как многочисленные передовики лесозаготовок, страна ежегодно получала бы дополнительно десятки тысяч кубометров леса, который так нужен новостройкам семилетки.Сейчас по всей стране широко развертывается социалистическое соревнование в честь 43-й годовщины Великого Октября. Одним из главных пунктов обязательств коллективов, вставших на предоктябрьскую вахту, является всемерное повышение производительности труда на основе настойчивой борьбы за технический прогресс и рациональное использование каждой минуты сокращенной рабочей смены.Партийные, профсоюзные и комсомольские организации должны позаботиться о том, чтобы вовлечь в предоктябрьское соревнование всех трудящихся. «Нам надо политическую и организаторскую работу в массах поставить так, — говорил товарищ Н . С . Хрущ ев, — чтобы коллектив каждого предприятия, стройки, каждый советский труженик стремился как можно лучше использовать машины, станки, агрегаты, тракторы и комбайны, бережно и экономно использовать сырье н материалы, применять передовые методы труда, повышать качество продукции и тем самым бороться за честь заводской и фабричной марки, за доброе имя своего предприятия».В этих словах каждый советский труженик найдет для себя указание, как ему поступать, чтобы занять достойное место среди активных борцов за построение коммунизма. Честно трудиться на своем посту, рационально использовать каждую минуту рабочего времени — долг каждого советского патриота, каждого рабочего коллектива. Добьемся в дни предоктябрьской вахты нового подъема производительности труда, встретим славный праздник трудящихся новыми трудовыми успехами!
Энергия с Волжской ГЭС" 

индустриальному УралуЗЛАТОУСТ, 29 сентября. (ТАСС). Исполнилось два года со дня окончания сооружения магистральной линии электропередачи на 400 тысяч вольт от Волги до Урала и подстанции в Златоусте. Новая линия положила начало объединению электрических систем Урала, Поволжья и Пентра страны в мощное энергетическое объединение, охватывающее огромную территорию.Волжская ГЭС имени Ленина дает индустриальному Уралу электро

энергию в два раза дешевле, чем местные тепловые электростанции. С начала пуска Златоустовская подстанция передала с Волги два с половиной миллиарда киловатт-часов электроэнергии. Сейчас на Златоустовской подстанции идут работы по ее переводу на прием тока напряжением в 500 тысяч вольт. Это позволит еще выше поднять экономичность передачи волжской электроэнергии промышленны.ч предприятиям Урала.
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Н Ь Ю -Й О Р К . X V  сессия Генефальной Ассамблеи О О Н .На снимке: Н . С . Хрущев и А . А.,Громы ко в зале заседаний сессии.(Фото специального фотокорреспондента Т А С С  В. Егорова).

Пребывание 
Н. С . Хрущева 

Нью-ЙоркевНЫО-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Сегодня глава советской делегации на XV- сессии Генеральной Ассамблеи. ООН, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном президентом Че.хословацкой Социалистической Республики Антонином Новотным. На приеме, который прошел в обстановке братской сердечности, присутствовали также В. Гомулка, Г. Георгиу-Деж, Я . Кадар, Т. Живков, К. Мазуров, Н. Подгорный, А. Громыко, В. Давид, А. Рапацкий, Э. Шик, К. Луканов, Л. Ф. Паламарчук и К. В. Киселев.Пр'исутствующие встречают появление Н. С. Хрущева аплодисментами. Через несколько минут глава Советского правительства оказывается в кольце американских и иностранных журналистов. Один из американских лсурналивтов спраигивает Н. С. Хрущева, как он расценивает предложение В. Гомулки об отказе держав от предоставления союзникам ядерного оружия.Н. С. Хрущев отвечает, что Советский Союз сам предлагал это. Кроме того, это означает, что у нас .хорошие союзники.Вновь кто-то из корреспондентов поднимает вопрос о перспективе советско-американских отношений. «Как бы не темна была ночь, —  отвечает Н. С. Х р у щ е в ,.—  обязательно будет рассвет. Американцы —  умные люди и они лоймут это. Мы же со своей стороны всегда готовы пойти навстречу».Отвечая на вопрос о разоружении, Н. С. Хрущев говорит, что надо

принять советекую формулировку о разоружении, а Советский Союз примет формулировку Запада о контроле.Один из корреспондентов спрашивает Н. С. Хрущева, почему Советский Союз настаивает на упразднении поста генерального секретаря ООН. Н. С. Хрущев говорит, что за пятнадцать .дет, прошедших со времени основания ООН, в мире произошло много изменений. Вырос лагерь социалистических стран. Угнетенные ранее колонии стали независимыми странами. «Как же может так быть, —  спрашивает в свою очередь Н. С. Хрущев, —  чтобы западные страны, представляющие только пятьсот миллионов человек, дяктова- ■ ди свою волю всему миру? Дело не в Хаммаршельде, пусть он остается, но и мы своего предложим, да и нейтральные страны тоже своего предложат».Беседа заканчивается. Корреспо:н- денты благодарят Н. С. Хрущева за внимание и желают ему успеха.В тот же день Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном постоянным представителем Уругвая при ООН Хейга.Сегодня вечером глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев присутствовал на обеде, данном премьер-министром Индии Неру в честь глав делегаций ряда стран.
Встреча

Н. С . Хрущева 
с Б. П. КоиралаНЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:27 сентября в помещении совет

ского представительства при ООН глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев имел встречу с премьер-министром и главой делегации Непала Б. П. Коирала.Дружественная беседа касалась вопросов, взаимно интересующих правительства о'беих стран.
Встреча 

Н. С. Хрущева 
с И. Б. ТитоНЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:28 сентября в первой половине дня Б помещении советского представительства при ООН состоялась встреча между Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым и президентом ФНРЮ И. Б. Тнто.В откровенной беседе были обсуждены международные вопросы, о ликвидации колониализма, о положении в Конго, вопросы работы XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, о советско-югославских отношениях и другие.На беседе присутствовали с советской стороны; А. А. Громыко, заместитель постоянного представите.ля СССР при ООН П. Д. Морозов, советники делегации П. А. Сатюков, М. А. Харламов: с югославской стороны — К. Попович, Л. Матес, Д. Видич.Беседа протекала в дружественной атмосфере.

По предстаадеиию райкомов КПСС и райиспол КОМОВ за успехи, достигнутые па уборке урожая и хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:
Т ахтам ы ш ев ски й  совхоз Томского района (директор тов. Кашенюо Н. М., секретарь парторганизации тоБ. Казаков Ш. А ., председатель рабочкома тов. Чудинов А. И ., секретарь комитета ВЛКСМ то®. Манишев А. С .), выполнивший 26 сентября годовой план сдачи хлеба государству на 101 процент. Коллектив совхоза взял обязательство дополнительно сверх плана сдать 500 центнеров зерна.
К о р н и л о в ски й  совхоз Томского района (директор то-в. „Скомаровский К. С ., секретарь парткома тов. 'ЩепикоБ А. А ., председатель рабочкома тов. Вех Г. В ., секретарь комитета ВЛКСМ toib . Мещерякова Л. Ф.), выполнивший 27 сентября годовой план сдачи хлеба государству на 103,5 процента. Коллектив совхоза взял обязательство дополнительно сверх плана сдать 1.500 центнеров зерна.
К ол хоз « 4 0  лет О ктября»  Асиновского района (председатель тов. Биняковский А. А.,-секретарь парторганизации тов. Мелехин С. А .), выполнивший 26 сентября годовой план продажи зерна государству.
Н иф онтов Н. Я . —  комбайнер колхоза имени XX I съезда КПСС Кожевниковского района, убравший на 28 сентября 500 гектаров хлебов.
С ви нин П. П. —  комбайнер колхоза имени Сталина Кожевниковского райо.на, убравший на 29 сентября 511 гектаров хлебов.
Моисеев В. Г . —  комбайнер колхоза имени Сталина Кожевниковского района, убравший на 29 сентября 500 гектаров хлебов.

Т а т а р с к а я  А С С Р  д о с р о ч н о  
в ы п о л н и л а  п л а н  п р о д а ж и  х л е б а  

г о с у д а р с т в уТруженики сельского хозяйства Татарской АССР досрочно выполнили план продажи хлеба государству. В закрома любимой Родины засыпано 41,8 миллиона пудов зерна. Кроме того, колхозы и совхозы республики засыпали 2 миллиона пудов хлеба в
республиканские межколхозный и межсовхозный страховые семенные фонды и сдали в погашение ссуд 2,4 миллиона пудов зер'на.Колхозы и совхозы полностью обеспечили себя семенами зерновых культур под урожай 1961 года.

ПОСЛАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА  
49-й конференции межпарламентского союзаПредседатель Совета Министров СССР 'Н. .0. Хрущев направил 28 сентября из Нью-Йорка приветственное послание участникам 49-й конференции межпарламентского союза, собравшимся в столице Японии —  Токио.

Глава Советского правительства выражает надежду, что конференция примет решения, которые внесут вклад в дело освобождения народов от бремени вооружений й укрепления мира во всем мире.В послании подчеркивается, что в настоящее вре.чя, когда обсуждение

/проблемы разоружения вступило в особенно ответственную стадию, как никогда важно, чтобы все политические и общественные организации, заинтересованные в укреплении мира, всемерно содействовали решению этой проблемы. (ТАСС).

К у р г а н с к а я  о б л а с т ь  д о с р о ч н о  
в ы п о л н и л а  г о д о в о й  п л а н  п р о д а ж а  
г о с у д а р с т в у  м яса^ я и ц  и  ш е р с т иТруженики сельского хозяйства Курганской области, борясь за выполнение принятых социалистических обязательств по увеличению производства и продажи государству продуктов животноводства, досрочно, 25 сентября с. г., выполнили годовой план продажи мяса государству на 100,3 процента. Государству продано мяса на 31,7 тыс. тонн, или в 1,9 раза больше, чем на это время в 1959 году.

Область досрочно, 20 сентября, выполнила годовой план продажи яиц государству на 109 процентов. Продано государству 76 миллионов яиц, или на 21,2  миллиона штук больше, чем на это же время в прошлом году.Годовой план продажи шерсти государству выполнен 20 сентября на 103 процента. Продано шерсти 20.630 центнеров, или на 3.906 центнеров больше, чем за соответствующий период 1959 года.
Первая Г Э С  в районе 

вечной мерзлотыМАМАКАН, 28 сентября. (ТАСС). В тысяче километров от ближайшей аселезнодоролсной станции в северо- восточной части Иркутской области, среди горных хребтов строится гидроэлектростанция на реке Мамакан. Это будет первая ГЭС в нашей стране, воздвигаемая в районе вечной

мерзлоты. Мамаканекая гидроэлектростанция даст электрическую энергию золотым приискам Лены и слюдяным рудникам МаМ'Ско-Чуйского района. 27 сентября здесь закончена зачистка скального основания под здание ГЭС. Vлoжeны первые сотни кубометров бетона.
Н а р о д а м  н у Ж е н  п р о ч н Ы й  м и р !☆  ☆

восторжествувт разумв  эти дни сентября радио и газетные сообщения из Нью-Йорка в центре внимания москвичей. Историческое выступление Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН глубоко взволновало всех простых людей.Ежедневно рано утром вместе с другими рабочими покупает газеты в киоскв близ заводской проходной мастер шарикового цеха Московского первого подшипникового завода Ф. К. Соколов.—  В эти 'дни с утра —  первое желание прочитать в газетах, о пребывании Н. С. Хрущева в Нью-Йорке, о его выступлениях, —  говорит Ф. Соколов. —  С громадным интересом я, как и все рабочие, слежу за «битвой за мир, за разоружение, против колониализма», которую начала на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН советская делегация, ее глава Н. С. Хрущев. Правильно, по-рабочему, по^!ародному говорит Никита Сергеевич, защищая мир, дружбу между народами, свободу и счастье людей —  самые светлые идеалы человечества. В его словах —  мысли и чаяния простых людей.Горячо одобряет предложения, внесенные Н. С!. Хрущевым на обсуждение Генеральной Ассамблеи ООН, по упрочению мира на земле, по ликвидации колониализма загочница московского завода «Борец» Н. Штин.—  Я мать двоих детей, —  говорит она, —  и как все матери нашей планеты, ненавижу войну, мечтаю о вечном мире. Мы, московские матери, глубоко благодарны Н. С. Хрущеву за его неутомимую и благородную деятельность в защиту мира.—  Я . как и мои товарищи-обувщики, — говорит ударник коммунистического труда, рантоБЩик москов

ской фабрики «Яарижская Коммуна» Александр Колесников, —  горячо одобряс* предложения Я . С. Хрущева, направленные на улучшение деятельности ООЯ. Эта международная организация уже давно нуждается в реформе.—  Новые советские предложения по разоружению, о ликвидации колониальной системы отражают мысли и чаяния всех людей труда, —  заявил медник Московского завода координатно-расточных станков В. Дружинин. —  Мы, советские люди, гордимся предложениями, внесенными Я . С. Хрущевым на обсуждение XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Эти предложения продиктованы искренней заботой Советского правительства о быстрейшем решении вопроса о всеобщем и полном разоружении. Напротив —  в выступлении президента Эйзенхауэра нет никаких новых предложений. (ГАСС).

- ☆ ☆
П Р И  B E  ТСТВ УЕМ  И  С  ТОПИЧЕСКУЮ  

М И С С И Ю  И. с . Х Р У Щ Е В АВ коробконабивочном цехе спичечной фабрики состоялся митинг рабочих, служащих, инДге- нерно-технических работников спичечной фабрики «Сибирь», посвященный выступлонию Я . С. Хрущева на XV  сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединеннььх Наций.После вступительного слова секретаря партбюро тов. Пастухова выступил слесарь фабрики Я. Золотарев.—  Думы и надежды всех простых людей мира нашли свое выражение в речи Никиты Сергеевича Хрущева на сеооии Генеральной Ассамблеи ООН, —  заявил Золотарев. —  Я горячо одобряю внешнюю политику Советского правительства и обещаю крепить дело мира своим трудом —■ с честью вьшолаить обязательства, взя-
ГО Л О С ВСЕХ ПРОСТЫ Х  

ЛЮ ДЕЙ МИРАо  волнением и большим вниманием прослушал я по радио речь главы Советского правительства Никиты Сергеевича Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций.С трибуны Ассамблеи ООН Никита Сергеевич заклеймил позором правящие круги СШ А, которые стараются навязать миру свою волю, разжечь факел кровопролитной войны. Это они засылают в нашу страну и страны социалистического лагеря своих шпионов и диверсантов. Это они вставляют палки в колеса на пути к разоружению. Но все их планы про

валиваются с треском. Народы мира не хотят войны. Во главе всех миролюбивых народов с первых дней своего существования всегда стоял и стоит великий Советский Союз. Нам не нужна война. Мы строим коммунизм.Голос Никиты Сергеевича Хрущева —  это голос рсего нашего народа, всех простых людей мира.Всеми помыслами, всем сердцем мы с Вами, дорогой Никита Сергеевич.
И. В А С И Л Ь Ч Е Н К О ,

персональны й пенсионер.г. Том. к.

тые в честь 43-й годавщины Октября.На трибуне —  директор 19-й средней школы Л. Еривошеина. От имени преподавателей и учащихся она сказала:—  Мы приветствуем историческую м'иссию Никиты Сергеевича Хрущева в ООН. Всеобщая политика разору- желия, роспуск армий и уничтожение О'ружия массового истребления людей —  это сокровенная мечта народов мира. Простые люди земли требуют от своих правительств решать спорные вопросы путем мирных переговоров. Пусть не будет атомных бомб, а больше построено школ.

На митинге также выстугаили работница коробконабивочного цеха тов. Волкова и директор фабрики тов. Левин.VnacTHHK'H митинга приняли революцию, в которой горячо одобрили миролюбивую пО'Литику Советского правительства и выступление Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, направленные на укрепление дружбы между народами всех стран, осудили агрессивную политику США. Коллектив фабрики обязался крепить дело мира своим трудом, шире развернуть соревнование за достойную встречу 43-й годовщины Октября, с честью выполнить взятые обязательства.
Новая мирная инициатива 
Советского правительстваВыступление Никиты Сергеевича Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций с большим интересом ждали народы всего мира. Прогрессивное человечество, зная настойчивую и последовательную мирную политику СССР, возлагало большие надежды на выступление главы Советского правительства.Эти надежды не были обмануты. Никита Сергеевич Хрущев в своем выступлении показал конкретные практические пути для разрядки международной напряженности, ликвидации «холодной войны», угрозы атомной катастрофы, указал пути мирного сосуществоваиия народов.Как. и все советские люди, мы го- гянп нгппетствуем и одобряем предложения, выдвинутые неуто.мимы.м

поборником мира Никитой Сергеевичем Хрущевым.Мир нужен всему человечеству. Он дорог нам, советским людям, строящим коммунизм.Сейчас наш коллектив несет предоктябрьскую трудовую вахту. Мы решили выполнить десятимесячную программу досрочно на десять дней и в подарок к 43-й годовщине Великого Октября дать сверхплановой продукции на одиннадцать с половиной миллионов рублей.Слово свое мы держим, ежедневно перевыполняя производственные задания.Своим трудом мы крепим дело ми-
М. М ОСИНА,

изолировщ ица цеха ун и ве р сал ьн ы х  
кабелей завода «Том кабель» .
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Пятница, 30 сентября 1960 г. Л! 231 (11205).

^ Ш М л

—  Причем здесь тем- перамелт? —  горячо заговорила прессовщица Тамара Алтурмесова. худенькая, черноволосаядевушка с голубыми цоблескивающи- [ в цех, праздничная и Просто
Будничный день 27 сентября 1960 года... Особенно примечательных событий в нашей области не произошло. 271-й дейь второго года семилетки был днем большого труда, упорной учебы и светлых семейных праздников — рождений, свадеб. И хотя все это происходит ежедневно, описать события дня в одном номере газеты оказалось не так-то просто.В редакцию нашей газеты продолжают поступать материалы, рассказывающие, чем знаменателен вторник этой недели для наших читателей. В ряде писем, корреспонденций говорится об изменениях в судьбах людей за 25 лет жизни — после «Дня мира — первого».Сегодня мы продолжаем публиковать материалы о «Дне мира — втором».

лги глазами. —  Просто нам нельзя работать медленно.Пальцы ее рук так и мелькают над прессом. Вот* подшипник заключен в штампы. Толчок вперед, удар пресса —  и восемь заклепок прочно скрепили подшипник. Одновременно с подачей штампа под пресс Тамара умудряется мизинцем левой руки пододвинуть для прессовки следующий подшипник.Люда Пахомова еле успевает готовить ей подшипники для прессовки. А если не успеет, Тамара сама начинает помогать ей. Иногда они даже меняются ролями. Так они и трудятся всю смену, помогая друг другу. И не только они. Семь прессов обслуживают четырнадцать человек. Каждый может выполнять любую операцию.Сегодня прессовщица Оля Быстрова пришла на работу на час позже. Ее с нетерпением ож!Идали в смене, ею гордились. Сегодня секретарь горкома партия вручил Оле кандидатскую карточку. Когда Оля пришла

счаст.тивая,

Комбайн ведет 
Захар Ходоренкоя  застал Захара Александровича Ходоренко в несколько неожиданном месте —  под котгбайном. Когда еле дишь по сводкам и видишь, как день ото дня наращивает темпы уборки 3. А . Ходоренко, как-то не думаешь, что у него, как и у других комбайнеров, случаются яеудач'и, поломки.Комбайнер сосредоточен, неразговорчив. Его помощник, Осип Алексеевич Демидов, с которым Ходоренко работает четвертый сезон, тракторист Михаил Конев, копнильщик Леша Ильин понимают своего вожака почти без слов. Каждый знает свое дело. Нет ни суеты.'ни окриков. Через 15 минут поломка была устранена.— Такой трудной жатвы, как нынче, я не помню за все свои 12  лет работы комбайнером, —  говорит Захар Александрович. —  В 1954 году урожай был такой же богатый, во тогда не было столько полеглого хлеба, как сёйчас. Да и погода стояла получше.

12  лет на комбайне —  срок нема- Л|}Щ. Из года в год список лучших комбайнеров области возглавляет Захар Александрович Ходоренко. Секрет этого— творческое, вдохновенное отношение к труду.31 усовершенствование внес Захар Александрович в свой комбайн. Он написал брошюру об этом, не раз, рассказывал о них на совещаниях комбайнеров.Вот и в этот холодный день 27 сентября Захар Александрович Ходоренко испытывает новое, тридцать второе уеовершенетвование.‘— На наших густых и полеглых хлебах, да еще в сырую погоду, комбайн идет плохо. Решили мы попробовать разредить через один зубья на хедере, —  рассказывает Ходоренко.'— Дело в том, что густую, влажную массу хлеба частые зубья, какие стоят обычно, не протыкают, а скользят по ней. Получается так, как если бы причесывать густые волосы частой расческой. Чтобы расчесать их. нужна редкая расческа. Так мы и сделали на хедере. Другие комбайнеры нашего колхоза применяют вторые ножи на уборке такого хлеба. Но этот метод мне не понравился. Мы решили попробовать работать по-другому.Чтобы не ошибиться, Ходоренко разредил зубья только на одном конце хедера.—  Если опыт удастся, применим на всех комбайнах. Окончательные выводы делать рано, но пока все идет хорошо. Думаю, что мы на правильном пути.Медленно идет по кругу агрегат. Почти у самой земли движется режущий аппарат комбайна. Трудно взять такой хлеб, но на стерне не остается ни единого колоска. А вот на нескольких метрах пшеница не полегла. Раздаются, два коротких свистка. Тракторист набирает скорость.Гектаромер комбайна показывает, что' убрано около полгектара е момента последней выгрузки зерна, а бункер уже полон. 15 центнеров добротной пшеницы с полгектара!Над комбайном поднимается белый флажок, и шофер Анатолий Мезенцев, который обслуживает агрегат тов. Ходоренко четвертый сезон, спешит к '

[ комбайну. И снова то медленно, то быстро кружит по полю комбайн. Мотор работает бесперебойно, цепи все подтянуты до отказа, чтобы хлебная масса лучше промолачивалась, а она очень густая. Счет времени ведется по минутам.Здесь умеют ценить время и умеют бороться за него. С раннего утра и почти до рассвета работает комбайн. Ну, а если дождливые тучи безнадежно затянут небо и беспрерывно идет дождь, то комбайнер и тогда находит себе работу. Он то подтягивает ослабевшие цепи и гайки, то прошприцует отдельные узлы.В этом году Захару Александровичу исполнилось 55 лет. Казалось бы. со спокойной совестью можно было передать штурвал кому-нибудь помоложе, а себе найти работу поспокойнее. Славы ему не занимать. Родина высоко оценила заслуги Захара Александровича: три ордена Ленина, несколько правительственных медалей, медали Всесоюзной сельскохозяйственной выставки украшают грудь прославленного комбайнера. Но он прежде всего коммунист!,-патриот своей Родины и считает своим долгом всегда быть на переднем крае, там, где решается судьба урожая.В колхозе и районе 3. А . Ходоренко знают не только как передового комбайнера, О'Н член партийного комитета колхоза, член обкома КПСС и вот уже пятый год член Центрального комитета профсоюза работников  ̂сельского хозяйства и заготовок.25 лет назад Захара Ходоренко, уже в то время как одного из опытных механизаторов, назначили на должность механика по сельскохозяйственным машинам в Уртамской МТС, первой МТС в Кожевниковском районе. МТС обслуживала тогда 21 колхоз с общей посевной площадью 9.750 гектаров. Это меньше, чем сейчас засевает один колхоз имени Сталина, на полях которого работает Ходоренко. В МТС было 45 тракторов с общей мощностью в 735 лошадиных сил да четыре трактора в колхозах района. Не было ни одного комбайна.В 83 колхозах района в 1935 году насчитывалось четыре двигателя, 1 локомобиль. 5 молотилок с механической тягой и 207 молотилок с конной тягой, 224 конные сенокосилки и 292 жатки, три сноповязалки, 22 культеватора, 146 конных граблей и 2.061 конный плуг. А в 1960 году в районе 286 мощных тракторов, 217 зерновых и 37 кукурузных комбайнов, 142 тракторные жатки, 148 подборщиков, 79 различных зерноочистительных машин е механической тягой, 435 автомашин, 303 электромотора общей мощностью 1.899 киловатт, 31 колхозная электростанция. Много и другой техники.И, право, как же тут уйти в сторону с переднего края, когда с каждым' годом все легче и радостнее становится труд....Кончается будничный трудовой день 27 сентября 1960 года, но еще долго в ночи будут мелькать светлые огни комбайна 3. А. Ходоренко, признанного вожака комбайнеров То-м- ской области.
Б. П Е Т Р У Ш И Н . 

(Н а ш  соб. ко р р .) .

соступили подруги.Подошла поздравить Олю и Фая Чуклай. Она работает с ней на одном прессе. Она научила Фаю готовить подшипники для прессовки, обучила работе на прессе. Сегодня, когда Оля была в горкоме, за нее рабо тала Фая.Она л:е настояла в прошлом году на том, чтобы Фая поступила учиться в шестой класс вечерней школы, даже позаботилась об учебниках. А сейчас по.могает Фае подготовиться к вступлению в члены ВЛКСМ.Плавно движется лента конвейера. Постукивают прессы и упаковочные автоматы. Стремительно мелькают пальцы сборщицВ паре с прессовщицей Юлей Трифоновой работает Галя Солонина. Она пришла в цех недавно, после окончания десятилетки. И теперь еще работает на подготовке подшипников робко и неуверенно. Делает это одной рукой.—  Смотри сюда, —  показывает ей Юля. —  Если работать обеими руками, дело пойдет в два раза быстрее.Не так давно в цехе были установлены полуавтоматы для набора сепараторов конструкции заводского инженера Курочкина. Машинки сложные и капризные. Когда воздух влажный, они часто выходят из строя. Светлана Уварова раздосадована.—  Когда же, наконец, внедрят твое предложение? —  обращается она к Алле Китаевой, работающей рядом.— Обещали на днях сделать.Учащаяся четвертого курса вечернего машиностроительного техникума Алла Китаева предложила в полуавтоматах для набора сепараторов изменить систему воздухопроводов, сделать специальные водоотстойники. Тогда вода не будет попадать в трубки, не будет мешать движению по ним заклепок.Незадолго до обеда кончились по- лусепараторы.—  Светлана, сходи к кладовщице, —  попросила Алла. —  У нее должны быть.Зина Осокина, кладовщица цеха, и вправду выручила сборщиц. Утром у нее поставили ящик с бракованными сепараторами. Брака в них немного, единицы. Зина не может сидеть без дела. В свободное от работы время она вручную сортировала сепараторы. За полдня набрала несколько тысяч. Они пригодились сборщицам.А в : обеденный’ перерыв мастер смены Валя Костина попросила всех собраться в красном уголке. Обсуждали письмо сборщикам Свердловского

держивается давнишняя дружба. Там смене мастера Георгия Шишляни- кова, с которой они соревнуются, тоже присвоено недавно звание коллектива коммунистического труда.Сообщили о своих успехах, перечислили новости, в том числе и то, что Оля Быстрова принята кандидатом в члены КПеЮ. Вызвали сверд- .товчан на соревнование в честь 43-й годовщины Великого Октября. Здесь же приняли обязательство —  в октябре дать сверх плана 10.000 подшипников.Пожалуй, единственное событие, которое бывает не каждый день в смене, —  это вечер по случаю дня рождения Фаи Чуклай. Что же плохого, если он выпал на вторник, на 27 сентября.На вечер приглашена вея смена, 32 человека. Но присутствовать бу- д р  Hj! все. Елена Лазманова и Софья Обмайкина решили навестить сегодня Машу Овчинникову, она недавно стала матерью. У Аллы Китаевой занятие в техникуме.Недолго побыли на вечере Люба Пахомова и Нина Макарчик. Люба зашла на минутку, чтобы поздравить Фаю, и заторопилась домой. Она учится заочно на втором курсе университета. Скоро у нее зачет по основам археологии.А вот мечта Нины Макарчик еще

Работаем без контролеров27 сентября, как обычне, наша бригада работала на сборке коло'нко- вых электросверл. Сергей Курочкин ремонтировал машины, возвращенные нам после испытаний.За месяц мы выпустили несколько сот колонковых сверл. Из них лишь шесть оказались с дефектами. Это немного, если учесть, что машина до.вольно сложная. Она состоит из нескольких узлов, множества деталей. Резкого сокращения брака мы добились недавно, когда отказались от контролеров и сами стали следить за качеством сборки.Раньше вместе с нами на линии работали контролеры. После сборки каждого узла они проверяли его работу. В надежде на них мы не очень заботились о качестве сборки. Знали, что если есть какой дефект, его обнаружит контролер. В результате почти половины машин обнаруживалисьнедостатки.Работая без контролеров, мы повели решительную борьбу с браком. Прежде всего на сборку ответственных узлов, таких, как монтаж системы выключателей, узла фрикциона, системы вкладышей, мы поставили опытных сборщиков Николая Хе- цова, Алексея Чарыкова и других. Перед сборкой они внимательно ос-

Изучая дефекты машин, поступивших на переделку, мы приходим к выводу —  можно полностью устранить брак. Этот вывод и записан одним из пунктов нашего обязательства в борьбе за звание коллектива коммунистического труда.
Л . К А Ф Т А Е В , 

бригадир сборщ иков Том ского  

эл е ктром ехани ческого  завода.

ДЛЯ ПОНУПАТЕЛЕИ

не осуществилась. Нынче она будет матрива.та каждую деталь.

подшипникового завода. С ними под

учиться только на подготовительных курсах. Время после работы Нина тщательно распланировала. Первые два часа —  занятия по учебникам. Затем два часа —  на тренировки. Нина Г0Т01ВИТСЯ выполнить нррму второго спортивного разряда по гимнастике. Вечером читает художественную литературу или идет в кино.Этого распорядка Нина придерживается и сейчас. Наскоро переодевшись, она идет на тренировку. Сегодня же надо успеть вьшолнить еще одно поручение коллектива смены: помочь в устройстве на квартиру Тамаре Сергеевой, недавно пришедшей в смену.А вечер в разгаре. «Виновница» торжества Фая Чуклай и смущена и обрадована. Столько у нее друзей. Выросла Фая без родителей, но здесь, в смене коммунистического труда, она обрела семью. В смене все учатся, почти у всех среднее образование. Лишь у Фаи было 5 классов. Подруги настояли, чтобы она училась. Главное в жизни —  найди свой путь. И Фая нашла его, ей помогли в этом подруги.Смена коммунистического труда,, В ней тридцать два человека. У каждого из них свой характер, свои особен-'' ности. Но все вместе —  это люди, уверенно шагающие в завтра, своим трудом, всей своей жизнью приближающие это завтра. Г. Т О КА Р Е В ,

В первые же дни обнаружили, что с токарного участка поставляется некачественно обработанное литье. Плохо подработаны повер.хности корпусе®, Кое-где были обнаружены смещения отверстий в чугунных крышках.Вечером пошли к токарям. Поговорили с мастером Ефимом Давыдовичем Капелюшником, с рабочими. Высказали им свои претензии. Они учли наши замечания и значительно лучше стали обрабатывать литье.Немало хлопот доставила нам борьба за улучшение качества статоров. Были случаи, когда статоры, поступавшие с завода «Сибэлектромотор», имели неправильную маркировку, некачественную обмотку. Пригласили моторостроителей к себе, поговорили по душам. Сейчас у нас к ним нет претензий.

В просторном зале пахнет краской. Идут последние приготовления: через несколько дней рабочие Томского манометрового завода получат хорошо оборудованную столовую на 120 мест. Установлено электрооборудование в кухне, кондитерском цехе и других помещениях столовой. Приобретейа мебель. 27 сентября в столовой подключили электрооборудование, оформили зал для посетителей.Оживленно в магазине № р8 Томского горпромторга. Он открылся совсем недавно, но уже завоевал признание томичей.Во вторник, как и всегда, в магазине работал уголок раскроя тканей и отдел полуфабрикатов. Такой отдел создан в томском магазине впервые. Покупатель, приобретая материю, выбирает фасон, и в отделе полуфабрикатов ему выкраивают и сметывают будущее платье.

27 сентября выполнил квартальный план товарооборота магазин № 12 «Гастрономторга». Перевыполнили план товарообо-рота магазины №№ Ю , 13, 14.За день магазинами «Гастрономторга» продано товаров- более чем на полмиллиона рублей.До конца навигации осталось времени немного, и работники потребительской кооперации спешат завезти товары в северные районы. 27 сентября вышла в рейс баржа, направляющаяся в Александровский район. На ней— арбузы, свежие о-вощи и овощные консервы, а также строительные материалы. Самоходные баржи с грузом отправлены в Кривошеинский и Карга- сокский районы. Труженикам Асиновского района отгружено 6 контейнеров строительно-хозяйственных товаров, швейные изделия, трикотаж.
Будущие вовостройки Томска

го 27 -сентября в управлении гла-в-но- архитектора г. Томска, как обычно. решались вопросы градостроительства. В этот день было выбрано место для строительства и расширения головных водозаборных сооружений городского водопровода.Закончена подготовка материала и приготовлено архитектурно-планировочное задание по проектированию деревообделочного комбината в

г. Томске. В -него -войдут мебельная фабрика, реконструированная и рлс- пги-ренная карандашная фабрика, а также фабрики лыжная, древесноволокнистых плит и фанерная.Подготовлено заключение по проекту размещения жилищного и культурно-бытового строительства 1959 —  1965 гг. на
И . ЕГОРОВ.С Е Р Е Б Р Я Н А Я  С В А Д Ь Б АНакрыт праздничный стол. На | Ни одна серебряная свадьба не лицах дрдоутствующих — _  вы ра-. обходится без- воспоминаний и безжение торжественности. Звушт шутки, каШХ'-" много на любой' свадьбе. Только «молодые» не смущаются. Они воспринимают эти шутки с легкой грустью, вспо.ми ная, как звучали они на той, простой. а не серебряной свадьбе.

Почта одного дня
Томичи еще спят, а в здании городской конторы связи напряженная работа. Десятки почтальонов нагружают сумки письмами, журналами и газетами. Первые почтальоны выходят на свои участки в 7 часов утра.В этот день, как обычно, в адрес том’ичей поступила почта из разных городов и сел нашей необъятной Родины, много писем, открыток и бандеролей пришло и из- за рубежа. Учебные заведения, промышленные предпр'иятия обмениваются со многими зарубежными странами специальной литературой, ведут деловую переписку.Вот почта одного дня, поступившая в адрес Томского совнархоза.

Среди многочисленных писем из Москвы —  сообщение из «Росглав- тяжмашснабсбыта» о выделении комплекта технологического оборудования по добыче и переработке гравия и песка для карьеров Томской области. Президиум Академии строительства и архитектуры СССР извещает о предстоящем совещании по совмещенным покрытиям и кровлям зданий и предлагает выделить докладчика на это совещание.Поступили письма из Омского и Новосибирского совнархозов. Есть письма и бандероли из- за границы. Из Чехословакии пришла «Выставочная газета», рассказывающая о международной ярмарке в Врио, из ГДР поступил номер

жлзнала «Немецкий экспорт». из Венгрии — информационное сообщение об участии в Лейпцигской выставке, из Англии —  каталоги одной -из фирм.—  Давайте дружить! таков призыв советских людей к людям доброй воли всего мира. 0 через все расстояния летят в разные страны теплые, дружеские письма, в которых советские люди рассказывают о своей жизни, труде, отдыхе. Завязывается оживленная переписка, теплая дружба.Студентка факультета иностранных языков Томского педагогического института Любовь Горбунова по туристской путевке побывала в Германской Демократической Республике, у нее

появились там друзья, с которыми она переписывается.. Сегодня в ее адрес из ГДР пришло письмо.Ученик школы М  9 г. Томска Олег Шадрин завязал переписку с югославским школьником Николичеи Драганом из города Обреновац. 27 сентября он получил от Николича письмо, в котором мальчик рассказывает о своем городе, о семье, просит подробно написать о Томске и его окрестностях, о жизни и учебе Олега.Тысячи писем, телеграмм, посылок, бандеролей и других почтовых отправлений, как и еже- дне-вно, послали работники связи г. Томска в этот день в разные концы нашей страны и за ее пределы.

«того, что прожи-
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подытоживания То»..— Прожито не.мало — пятьдесят восемь лет, — говорит «жених» Леонтий Минеевич Итолзон,— но жизнь моя мало интересна, ничего в ней нет образцового для других. Как с двенадцати лет пошел работать, так до сих пор тружусь. Причем все на одной и той же работе. А  работа моя будничная, бытовая в прямом и в переносном смысле — парикмахер. Только .мне мое дело нравится. У нас в стране уважают всякий труд, всякого трудящегося человека.Что ж , Леонтий Минеевич прав— работа у него рядовая и жизнь его не выдающаяся. Но он неправ, когда утверждает, что нет в ней ничего поучительного. Можно, например, поучиться у него трудолюбию и добросовестному, любовному отношению к своему незаметному, маленькому, но нужному людям делу.Да, жизнь его небогата бурными и масштабными событиями, но неправда, что она не интересна.Сын бедняка-еврея, служившего сторожем на одном из заводов Томска, Леонтий Минеевич с малых лет познал тяжесть и бесперспективность подневольного труда, в годы империалистической войны познал свирепую разнузданность шовинистического разгула и отчаяние близкого к голодной с.мерти человека. И не случайно поэтому он стал на сторону тех, кто поднял оружие против проклятого прошлого, во имя новой, справедливой жизни.Случилось это так. Под ударами Красной Армии бежало все дальше на восток войско «правителя омского». Рабочие Томска вооружались и формировали отряды. Леонтий Итолзон стоял на улице, когда к нему подкатила рессорная бричка, в которой над свертками и горлышками бутылок возвышалась сытая туша колчаковского полковника.— Эй, как проехать на тракт?— крикнул он. И приказал, как всегда приказывали Леонтию эти сытые, холеные господа: — Ну-ка, проводи.Леонтий проводил полковника... к штабу рабочих отрядов.И сам остался там. Ему было тогда семнадцать.— Вступил я в комсомол, а через несколько месяцев вызывают меня в чека. Я  подумал, что понадобился по своему, парикмахерско- I му делу. Прихожу, а начальник •

мне и говорит: «Вот что, Итолзон, будете работать у нас». Ладно, бу-' ду, говорю... Вь1 не подумайте, что. я чем-нибудь выделялся, — торо-! пится Леонтий Минеевич. — Просто кадров не хватало тогда...Почти два года воевал Леонтий Минеевич против кулацких банд, против слекулянто-в и скрытых контрреволюционеров.— А  потом вернулся к себе в парикмахерскую и вот до сих пор все обслуживаю клиентов, — заключает Леонтий Минеевич. — Стараюсь делать это быстро и хорошо, чтобы люди были довольны.Гости поздравляют «молодых», выпивают по чарочке за их здоровье. Беседы мелким1и ручейками разбегаются по разным руслам. Антоннва Петровна, «невеста», тихо рассказывает своей соседке за столом:— Мы с -ним и регистрироваться. пошли -прямо с работы. Оба работа-̂ -! ли тогда в воинской части. Прип ехали из лагерей. Дождь шел, грязно было. Я еще, помнится, пошутила: «Хмуро начинается наша супружеская жизнь. Как бы и продолжение не оказалось таким ж е». . Шутка шуткой, а сама и вправду поверила в плохую примету — тем-. ная потому что, просвещаться-то некогда было — с семи лет уже в няньки пошла... Только боялась-то напрасно: прожили мы двадцать пять лет 5 уша в душу. Да оно и не удивительно — ведь мы друг друга до супружества лат пять знали. товарищами были, да не по танцам и вечеринкам, а по труду. На работе и познакомились, около двадцати лет проработали вместе.А  нигде так хорошо не узнаешь и не проверишь человека, как на деле, в труде.Леонтий Минеевич в это время беседует с другими гостями. Разговор идет о самом важном, что волнует сейчас каждого человека и ' У нас, и во всем мире,— о работе исторической сессии Генеральной АссаиМблеи, о мудрой речи Никиты Сергеевича.Некоторое время спустя - хозяин включает телевизор. Леоигий Минеевич и Антонина Петровна сидят рядом, касаясь друг друга плечом. Вот так и по жизни шли они рядом в течение четверти века — дружная супружеская чета, честные советские труженики.Здесь мы и оставим их. Но хочется верить, что мы еще встретимся с йими на их золотой свадьбе. В. З У Е В .
На высоком, обрывистом берегу таежной речки Тетеринки раскинулся поселок Чумакаев- ка. Это одно из наиболее старых селений в Бакчарском районе. Здесь расположена усадьба второй полеводческой бригады колхоза «Сибиряк». Некогда таежные охотники — жители села — стали отличными полеводами и животноводами. Вокруг поселка широко раскинулись раскорчеванные чумакаевцами поля. С каждого гектара колхозники теперь получают по 15— 17 центнеров зерна в амбарном весе.Богато живут чумакаевцы. Почти у каждого колхозника — добротный пятистенный дом. Но до последнего времени в поселке

не было электрического освещения.Радостным был для жителей таежного поселка день 27 сентября. В этот день в колхозе «Сибиряк» вступила в строй высоковольтная линия электропередачи, и в их домах ярко вспыхнули лампочки Ильича. Электрическая энергия пришла в поселок по проводам высоковольтной линии с электростанции центральной усадьбы села Поротни-ково.Основные работы по подготовке трассы и монтажу оборудования выполнены колхозниками. А. К А Р А Т А Е В .
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На лесозаводе Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината добрая слава идет о коллективе коммунистического труда Михаила Плиско. Вригада эта работает в цехе домостроения с большим опережением плана и уже выдает продукцию в счет 1961 года.
27 сентября разведчики будущего из цеха домостроения закончили работу в счет апреля 1961 года.На снимке: бригадир М . Плиско и П. Тиде за наладкой станка. Фото В . Казанцева.
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Пятница, 30 сентября 1960 г. К» 231 (11205). К Р А С Н О Е  З Н А М Я

НА XV СЕССИИ ге н е р а л ь н о й  АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). В 15 час. 20 мин. по местному времени (в 22 часа 20 минут по москов- СКО.ЧУ времени) XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН возобновила свою работу. •На яневном заседании продолжалась общая политическая дискуссия. Первым выступил министр иностранных дел Таиланда Танат Комая.Делегат Таиланда подчеркнул, что присутствие на данной сессии многих ведущих деятелей мира свидетельствует о стре.члении стран найти пути к миру. Коснувшись положения в Конго, представитель Таиланда утверждал, что «Организация Объединенных Наций спасла эту страну», и даже потребовал увеличения прав генерального секретаря ООН.Председатель предоставляет слово главе делегации Польской Народной Республики Владиславу Гомулке, по-■ дение которого на трибуне встре- ^.^ется продолжительными аплодисментами. Участие столь многих глав правительств и ведущих руководящих деятелей отдельных государств и народов в работе Ассамблеи, сказал он, свидетельствует прежде всего о серьезности международной обстановки, которая со времени прошлогодней сессии ООН ухудшилась с точки зрения сохранения мира во всем мире. Вместе с тем, это свидетельствует и о том. что многие страны, в том числе и Польша, придают огромное значение Организации Объединенных Наций.Гомулка осудил дискриминационные распоряжения американских властей, создавших ненормальные условия для работы делегаций некоторых социалистических стран и Кубы. Трудно предположить, сказал глава польской делегации, чтобы разные хулиганские выходки, направленные против делегаций некоторых стран, могли иметь место без молчаливого согласия со стороны определенных органов власти. Учитывая все это, подчеркнул он, следует считать вполне обоснованным поставленный здесь вопрос о том, может ли в этих условиях Нью-Йорк носить почетное звание штаб-квартиры ООН.Приветствуя принятие в ООН новых независимых стран Африки, Гомулка выразил уверенность, что и остальные страны этого континента, и прежде всего Алжир, также обретут свободу. Молодым странам, заявил он, предстоит пройти нелегкий путь к полному освобождению из-под экономической зависимости прежних владык —  колонизаторов и капиталистических концернов. Высказавшись за оказание экономической помощи молодым африканским государствам, Гомулка предупредил против злоупотребления словом «помшщь» и флагом ООН для вмешательства во внутренние дела этих стран, как это имеет место в Конго. Использование флага ООН в качестве ширмы, прикрывающей интересы колонизаторов, подчеркнул он, находится в глубоком противоречии с целями и принципами Организации Объединенных Наций. Польская делегация, заявил Гомулка, полностью разделяет критику действий генерального секретаря ООН.Глава польской делегации дал решительный отпор тем, кто с помощью лжи, инсинуаций и демагогии защищает и оправдывает колонизаторов, ’обвиняя социалистические государства в «колониализ.че» и «империализме». Касаясь в этой связи выступле- I, ИЯ канадского премьер-министра Цифенбейкера, который объявил все страны народной демократии «колониями» и разглагольствовал о «советском колониализме», Гомулка сказал: Может быть, премьер-министр канадского правительства соизволит назвать социалистическое государство, которое эксплуатирует другие народы, наживается на их труде, которое захватило месторождения природных богатств этих народов, их предприятия и т. д.? Нет и не может быть такой социалистической страны. Сущность колониализма заключается в закабалении других народов с целью эксплуатации их труда и грабежа их имущества. Есть ли необходимость напоминать, что Бельгия ежегодно выкачивала сотни миллионов долларов прибылей из Конго. Есть ли необходимость после выступлений африканских деятелей напоминать премьер-министру Дифенбейке- ру о лагерях принудительного труда в Анголе и Мозамбике, о резервациях для людей и о бесчеловечной расистской политике Южно-Африканского Союза?Пытаясь оправдать колониализм и отвлечь внимание общественного мнения от этого позорного явления XX века, премьер-министр Канады, лицемерно облачается в тогу защитника свободы социалистических народов. Народы нашего географического района, которые тоже подвергались грабежу со стороны иностранно- гo^кaпитaлa, пока не стали хозяевами своего государства, трудятся ныне на свое собственное благо, пользуются подлинной государственной независимостью и не нуждаются в какой бы то ни было опеке со стороны колонизаторов и их защитников.Польская делегация, заявил Гомулка, одобряет идею Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева о замене генерального секретаря ООН комитетом из трех человек, считая, что это оздоровит обстановку и укрепит Организацию Объединенных Наций.Глава польской делегации изложил позицию своей страны в вопросе о всеобщем и полном разоружении. Он напо.мнил, что год назад с этой же трибуны Н. С. Хрущев внес предложение, которое единодушно б̂ыл̂ о одобрено Генеральной Ассамблеей. Народы, сказал Гомулка, были вправе ожидаФь практических последствий принятого Ассамблеей решения.

Однако минувший год горько обманул надежды народов. Желанного смягчения напряженности в отношениях между Востоком и Западом не произошло. Совещание в верхах было сорвано вследствие провокационных действий сторонников холодной войны.Глава делегации ПНР показал полную несостоятельность позиции западных держав в вопросе о разоружении и, в частности, их плана контроля без разоружения. Этот план западных держав, отметил Го.чулка, не только не создает условий для разоружения, но ускоряет гонку BOj)py- жений и усиливает опасность войны.Глава польской делегации подчеркнул, что страны, стремящиеся к миру и разрядке международной напряженности, должны встать на позицию мирного сосуществования, независимо от различий в общественном строе. До тех пор, заявил он, пока западные государства не встанут на эту позицию, переговоры по разоружению не приведут к положительному результату.Далее Гомулка подробно остановился на положении в Западной Германия, представляющей главный очаг холодной войны. Сегодня ФРГ является местом реваншистской пропаганды, местом фашистских и расистских выходок, а также не прекращающихся демонстраций милитаристов и реваншистов. ФРГ является единственным государством в Европе, которое официально, в документах боннского правительства и в заявлениях его руководителей, выдвигает территориальные притязания по отношению к Польше, Чехословакии и другим государствам.Германский милитаризм, продолжал Гомулка, всегда попирал право и международные соглашения, если они мешали его агрессивным намерениям. Так и теперь Федеративная Республика Германии не хочет принять к сведению и не признает Потсдамского соглашения, заключенного в соответствии с требования.ми международного права державами антигитлеровской коалиции после подпис^1Ния Германией акта о безоговорочной капитуляции.Границы Польши достаточно обеспечены, заявил Гомулка. Нет проблемы границ —  есть только проблема мира. Давно пора пресечь опасные для мира процессы, которые происходят в Западной Германии. Пора окончательно подвести черту под второй мировой войной и подписать Мирный договор с Германией. Существующее ныне положение дел благоприятствует германскому ревизионизму и милитаризму. Пора вступить н а . путь конструктивных, .реш дац,.. отвечающих интересам мира.Нужно прежде всего признать фак-’ ты. Нужно признать существование двух германских государств. Нужно покончить с попытками игнорирования ГДЕ —  государства, которое развивается и укрепляется, которое ликвидировало у себя источники агрессивного германского империализма, отказалось от каких-либо территориальных притязаний, ведет миролюби^ вую политику, выражением которой является хотя бы программа разоружения обеих частей Германии, направленная недавно в адрес генерального секретаря ООН.Гомулка призвал все государства, подписавшие Потсдамское соглашение, признать окончательными все существующие границы Германии.Он подчеркнул необходимость подписания мирного договора с двумя германскими государствами, который одновременно урегулирует ненормальное положение в Западном Берлине.Я бы хотел надеяться, заявил Гомулка, что этот вопрос будет решен совместно с западными дерасавами и другими заинтересованными государ- ства.ми. В противном случае мы были бы вынуждены вместе с государствами, которые будут к этому готовы, заключить мирный договор е Германской Демократической Республикой.Польский делегат внес ряд конкретных предложений, направленных на смягчение международной напряженности. В частности, от имени польской делегации он предлагает создать под эгидой ООН специальный комитет из выдающихся представителей разных стран, задачей которого было бы всестороннее освещение и изучение последствий применения атомного оружия для жизни и здоровья людей, для мировой экономики, для всех созданных руками человека благ цивилизации.Гомулка также указал, что его делегация с интересом заслушала предложение президента Ганы о создании комитета экспертов по исследованию возможностей, которые бы открылись в результате использования в мирных целях всех источников энергии и достижений техники, обращаемых HbiHeNjia военные цели.Для того, чтобы решить крупные проблемы, надо начать с более легких, более назревших проблем, сказал Гомулка. Прежде всего нужно довести до конца вопрос, который уже более чем созрел, —  вопрос прекращения испытаний ядерного оружия. ООН должна обязать заинтересованные государства, чтобы они преодолели еще имеющиеся разногласия по этому вопросу и заключили в определенный срок соответствующее соглашение.Правительство ПНР считает, что наряду с этим необходимо в срочном порядке задержать расширение гонки вооружений —  и прежде всего ракетно-ядерных вооружений —  на новые государства и предотвратить создание в этой области новых совершившихся фактов. Для этого надо обязать государства, располагающие атомным оружием, не передавать его другим государствам, последние — не принимать его. Надо также обя

зать государства, на территории которых нет ракетных установок, не допускать сооружения подобных установок. ООН должна обязать все государства не сооружать никаких новых военных баз на территории других государств и не разрешать строить иностранные военные базы на своей территории.Среди мер, которые следует принять для того, чтобы обеспечить благоприятное развитие и успешные результаты переговоров по вопросу всеобщего и полного разоружения, продолжал Гомулка, весьма большое значение имеют шаги, направленные к приостановлению и сокращению вооружений на рубеже противостоящих военных группировок. В этой связи Го'мулка напомнил о предложениях относительно создания безатомной зоны в Центральной Европе, выдвинутых правительством ПНР в 1957 году.Если бы эти предложения, сказал он, были претворены в жизнь, положение в Центральной Европе уже сегодня было бы совершенно другим. Однако, несмотря на широкую поддержку мировой общественности, инициатива ПНР встретила сопротивление со стороны прежде всего правительств ФРГ и СШ А.Гомулка обратил внимание Ассам'б- леи на то, что с концепцией создания безато.мной зоны выступили Румынская Народная Республика —  в отношении Балканского полуострова, а недавно правительство КНР —  в отношении Дальнего Востока и района Тихого океана. Мы слушали с этой трибуны, отметил он, аналогичное предложение Ганы в отношении Африки.Польша, заявил Гомулка, выража^ ет свою полную поддержку предложений по разоружению, внесенных на нынешней сессии Советским Союзом, Мы за то, чтобы эти предложения стали предметом обсуждения на пленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи.Мы, заявил Гомулка в заключение, гордимся тем, что являемся частью социалистического лагеря, который несет человечеству лучшее будущее. Пам близок каждый, кто жаждет мира и действует в пользу мира, независимо от общественного строя, который он себе избрал.Глава делегации Парагвая, министр иностранных дел Сапена Пастор с тревогой говорил о том, как развивается экономика стран, производящих сырье, в результате нежелания высокоразвитых стран решить проблему растущего разрыва между ценами на сырье ц  промышленные 'изделия. В то время'.^ЙАА^Йб'ны на на-' 'Ц«:ональное сырье;- ката/втрофичеоки падают, сказал Пастор, цены на промышленные товары неуклонно растут. Например, стоимость тонны хлопкового волокна за десять лет упала с 949 долларов до 400 долларов, кожи —  с 772 долларов до 205 долларов, табака —  с 72 до 27 долларов. Для того, чтобы поддержать прежний уровень национального дохода, заявил Пастор, парагвайско1гу народу приходится работать в два с половиной раза больше, чем в 1950 году. За этот период покупательная способность Парагвая упала на 25 процентов. Назвав такое положение трагическим, делегат Парагвая, явно имея в виду Соединенные Штаты, предупредил, что если они не изменят своей экономической политики, то Парагвай, как и другие слаборазвитые страны, потеряет к ним доверие. Генеральная Ассамблея, заявил парагвайский министр -иностранных дел, должна изучить проблемы сырьевых товаров и промышленных товаров с тем, чтобы развитые страны не жили за счет слабых.Выступивший затем министр иностранных дел Гватемалы Хесус Мурильо взял на себя неблагодарную роль оправдания интервенции Соединенных Штатов в Гватемале в 1954 году. Он угодливо пытался изобразить свержение народного правительства Гватемалы с помощью американских штыков как «восстание против коммунистической тирании». Мурильо обрушился с яростными нападками на революционное правительство Кубы и выступил со вздорными обвинениями . Кубы в проведении «подрывной деятельности» в Гватемале. Послушно выполняя инструкции своих хозяев, он всячески восхвалял деятельность генерального секретаря ООН и выступил против советского предложения о замене этого поста органом, состоящим из трех человек.Жалким и неубедительным прозвучал ответ постоянного представителя СШ А при ООН Уодсворта на вчерашнее выступление премьер-министра Кубы Фиделя Кастро. Уодсворт не смог ничего противопоставить фактам, доказывающим . агрессивные действия США против Кубы. Не менее беспо'мощны были несвязанные реплики представителя Никарагуа, пытавшегося опровергнуть слова Кастро о том, что правительство этой страны представляет собой тираническую диктатуру.В ответе на замечания, сделанные в ходе прений, представитель Кубы в ООН Бисбе дал резкую отповедь министру иностранных дел Гватемалы, утверждавшему, что кубинское правительство готовит интервенцию против Гватемалы. Он высмеял басни об экспорте революций, распространяемые официальными лицами США и их подголосками. Наш экспорт, сказал он, заключается в примере героического кубинского народа, который пошел на все жертвы, чтобы свергнуть кровавую диктатуру Батисты. Мы подаем пример всем народам полушария, сказал Бисбе. Вот, что выводит из себя правительство СШ А.

На этом дневное пленарное заседание сессии Генеральной Ассамблеи закончилось.НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Сегодня на утреннем заседании Гене ральной Ассамблеи ООН продолжается общая политическая дискуссия.Заседание началось в 10 часов 59 мин. по местному времени.Первым на заседании выступил глава уругвайской делегации В. Аэ до. Он выразил симпатии стран Латинской Америки к молодым африканским государствам и заявил, что их объединяют общие узы.В общих словах В. Аэдо говорил о стремлении уругвайского народа- к миру. Нет смысла, сказал он, открывать новые миры, если мы не обеспечим мир на своей планете.Как и другие латиноамериканские делегаты, уже выступившие на сессии, Аэдо с глубокой тревогой отметил процесс разорения латиноамериканских стран в результате систематического падения цен на сырье на мировом рынке. Латинская Америка, сказал он, вынужде'на соглашаться на все более низкие цены за свое сырье, в то время как цены на промышленные изделия, которые она получает в счет оплаты за свое сырье, в ряде случаев возросли в 15 раз.С 1945 года по 1960 год в результате снижения цен на наше сырье, отметал В. Аэдо, мы потеряли не менее 11 миллиардов долларов. Это —  огромная сумма. 200 миллионов латиноамериканцев требуют справедливой оплаты своей кро1Ви и пота.Мы, подчеркнул в заключение глава уругвайской делегации, больше не можем сдерживать стремление масс к социальной справедливости.Министр иностранных дел Дании Краг начал свое выступление с проблемы разоружения. Признав, что раз- орулсение является сегодня самым важным вопросом в международной политике. Краг пустился в рассуждения о военном равновесии, повторяя избитый тезис о том, что такое равновесие якобы является сильным фактором в сохранения мира.По всем аспектам проблемы разоружения глава датской делегации выступал с позиций участника агрессивного военного блока НАТО. Он утверждал, что состав Комитета десяти государств по разоружению якобы не имеет значения и что этот Комитет вообще не следует расширять. Датский делегат по существу обо-шел молчанием новые предложения СССР по разоружению, заявив, что они должны быть переданы в Комитет десяти в качестве рабочих документов. Краг указал на необходимость достижения соглашения о запрещении испытания ядерного оружия.' "Министр иностранных дел Дании безого-ворочно поддержал предложение США о системе контроля и инспекции над разоружением и призывал отдать ему предпочтение.Глава делегации Дании призывал слаборазвитые страны открыть двери для широкого притока иностранного частного капитала и высказался за частичную отмену мер протекционизма. Министр иностранных дел Дании вновь подтвердил позицию своей страны относительно представительства Китая в Организации Объединенных Наций. Рано или поздно, сказал он, китайский народ будет представлен' в этой Организации правительством, которое осуществляет действительный контроль над территорией страны. Никакое соглашение о разоружении не может быть эффективным без участия КНР.К началу выступления главы делегация Народной Республики Болгарии Тодора Живкова на заседание прибыл глава советской делегации Н. С. Хрущев. Тодор Живков поднялся на трибуну встреченный аплодисментами многих делегаций. Глава болгарской делегации отметил тот факт, что iB-nep- вые в работе Генеральной Ассамблеи ООН принимают участие самые ответственные руководители многих стран. Это не только выражение уважения к Организации Объединенных Наций. Это свидетельствует также о серьезном и в высшей степени ответственном отношении, чрезвычайно важном для всех государств и.народов, к проблемам, стоящим перед настоящей сессией. Будем надеяться, что XV сессия Генеральной Ассамблеи в этом отношения явится поворотным пунктом в истории ООН.Живков подчеркнул, что Народная Республика Болгария и ее правительство не только продолжают политику мирного сосуществования государств с различным экономичесюим и социальным строем. Эта внешняя политика на.ходится в полном соответствии с ее внутренней политикой —  политикой всестороннего развития по пути социализма, повышения благосостояния народных масс —  и является ее продолжением.Отметив, что Болгария придает исключительно большое значение отношениям с балканским'и государствами, Живков заявил: Мы поддержали предложение Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева о превращении Балкан я Адриатики в зону, свободную от ядерного и ракетного оружия. Мы поддержали также я предложение румынского правительства о созыве совещания руководителей балканских государств.Живков напомнил о конкретных и развернутых мероприятиях, неоднократно предлагавшихся болгарским правительством для улучшения добрососедских отношений между балканскими государствами: о заключении пакта о ненападении, о значительном сокращении вооруженных сил балканских государств, о превращении Балкан в район всеобщего и полного разоружения, о расширении экономического сотрудничества между странами этого района. Несмотря на наши усилия, сказал он, в этом на- i

правлении достигнуто всего лишь начало. Мы не теряем надежду, что наши предложения, отражающие интересы всех балканских государств, встретят благоприятный прием у их правительств и помогут делу улучшения обстановки на Балканах. С высокой трибуны ООН я хочу еще раз от имени нашего правительства обратиться к правительствам балканских государств, и, в частности, к правительствам Турции и Греции, с призывом предпринять совместные дейст- В'ия и общими усилиями превратить Балканы, бывшие когда-то пороховым погребом Европы, в мирный и спокойный уголок на земле.Живков отметил, что генеральная линия на мирное сосуществование, проводимая Советским Союзом и другими социалистическими ст]5с1нами в области международных отношений, сегодня все больше и ‘ больше yTBejj-ждается. Однако было бы наивныМ; продолжал он, ие видеть и «едооцени- вать другую линию в международных отношениях —  линию гонки воору- асений, усиления по'литики «холодной войны» и увеличения напряженности в международных отношениях, подрыва взаимопонимания между народами под флагом антико.чмунизма.Мы должны открыто указать на представителей этой линии, которую О'ни с таким упорством защищают и на настоящей сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Это —  империалистические силы, это —  правящие круги США и их стран-партнеров по НАТО. Особенно тревожным является то. что военщина США и других западных держав, за спиной которых стоят материально заинтересо'ван'ные в военном производстве монополисты и связанные с ними круги, взяла верх и оказывает решающее воздействие на внешнюю политику. С другой стороны, постоянным источником международной напряженности являются неразрешенные международные вопросы— на'следие второй мировой войны. Необходимо, сказал Т. Живков, в скором времени заключить мирный договор с Германией и урегулировать вопрос о Западном Берлине. Решение германской проблемы не терпит дальнейших отлагательств.Т. Живков сказал, что обеспечение ш р а  на Дальнем Востоке невозможно без справедливого разрешения корейского вопроса. Мы поддерживаем, продолжал он, предложение о создании конфедерации мелсду Северной и Южной Кореей на основе проекта правительства КНДР. Конечно, пи о каком объединении Кореи не может быть и речи до тех пор, пока Южная Корея находится под оккупацией американских войск.Первым условием для , успешного решения корейского вопроса является немедленный вывод американских войск из Южной Кореи.Человечество не может оставаться спокойным, заявил далее Т. Живков, когда милитаристские круги США и других западных государств совершают провокации и предпринимают агрессивные действия в той или иной части мира, я в особенности, когда эти действия провозглашаются в качестве официальной государственной по.тигики. Мы согласны с предложением Советского Союза об обсуждении на настоящей сессии вопроса «Об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями США против СССР». Долг ООН— присоединиться к справедливому приговору народов, которым они заклеймили позорные агрессивные и провокационные действия США.Вопрос о полной и окончательной ликвидации колониальной системы, продолжал глава болгарской делегации, является одним из самых наболевших кардинальных вопросов нашего времени. Следует заявить, что делегация Народной Республики Болгарии поддерживает каждое слово Декларации о предоставлении HeoaBiHCH- иости колониальным странам и народам, предложенной Советским правительством на данной сессии. По нашему мнению, эта Декларация является историческим документом чрезвычайиО'ГО значения. Мы надеемся, что Генеральная Ассамблея ООН проголосует и одобрит Декларацию.Пришло время, продолжал Живков, когда во всех уголках земли, для всех народов должны восторжествовать свобода, справедливость и гуманность. Колониальное рабство должно уступить и неизбежно уступит место свободному, независимому и суверенному развитию всех народов, больших и малых, черных и белых. Все мы должны приложить усилия к тому, чтобы середина двадцатого века ознаменовалась окончательными похоро- нам'и колониальной системы. Ликвидация колониализма принесет освобождение народам ряда стран. Раз и навсегда будет положен конец неописуемым страданиям, мукам, беспримерному унижению, попранию национального и человеческого достоинства угнетаемых народов. В результате ликвидации колониализма возрастет национальное достоинство людей, раскрепостится и выйдет на простор их созидательная деятельность, их творческая инициатива.Мы глубоко убеждены, продолжал Т. Живков, что полная и окончательная ликвидация колониальной системы явится историческим успехом не только для порабощенных народов, но также и для всего человечества. Это будет содействовать огромному ускорению темпов общечеловеческого прогресса, откроет новую страницу в современной истории.Коснувшись клеветнических заявлений канадского премьера Дифенбей- кера о социалистических странах, глава болгарской делегации рассказал об огромных успехах, достигнутых в Болгарии за время народной власти. Я бы пригласил Дифенбейкера пожаловать в Болгарию, сказал он, чтобы самому посмотреть на положение дел

у нас. Наше славянское гостеприимство общеизвестно, и мы встретим вас чистосердечно. Мы не будем устраивать против вас жа.тких демонстраций, так как это не только чуждо духу нашего народа, но и несовместимо с элементарньиги правилами гостеприимства. Приезжайте убедиться, какой энтузиазм кипит у нас среди болгарских рабочих, крестьян и служащих, среди всех слоев населения, как гордятся они своей социалистиче ской жизнью.Говоря о бурном подъеме болгар ской эко'номики, Т. Живков подчеркнул решающую роль помощи, оказываемой Болгарии Советским Союзом. Бескорыстную помощь, заявил он, мо жет оказывать только брат брату.Затем Т. Живков остановился на так называемой «помощи» империа- лисгических государств слаборазвитым странам. Мы не можем оставаться равнодушными, заявил глава болгарской делегации, когда эта «помощь» сопровождается явными или замаскированньши политическими и военными условиями. Мы не можем мириться с тем фактом, что подо'бные условия ставят под серьезную угрозу свободу, незашсимость и суверенитет отдельных государств. Живков подчеркнул, что помощь слаборазвитым странам не следует связывать ни с каким!и привилегиями, никакими политическими или другими условиями. Именно такой является помощь, оказываемая социалистическими странами слаборазвитым странам.Живко1В подчеркнул, что речь сейчас идет о полной ликвидации колониализма, а не о замене одной его формы другой. Наш век, продолжал он, —  это век борьбы за свободу, век раскрепощения народных сил, век крушения колониальной системы. Распад и полная ликвидация колониальной системы являются непреодолимым закономерным процессом. Какие бы усилия ни предпринимали колонизаторы, они не в состоянии остановить этот процесс. Предложение Советского Союза о всеобщем и полном разоружении, внесенное год тому назад на XIV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, говорит далее Т. Живков, как и новое предложение Советского правительства о разоружении, имеет чрезвычайно важное значение для развития международных отношений, для прояснения мелсдународного горизонта. Именно Советский Союз—  ве,тикая страна, впервые в истории открывшая путь к социализму, внес это предложение. Это абсолютно закономерно. Идея всеобщего и полного разоружения коренится в самой природе социалистического строя —  самого прогрессивного и глубоко гуманного общественного строя, который покончил С'бКШйуатацией человека человеком, ртбросил идею порабощения одних" йароЗб’ё другими, строя, в котором нет места ни группам, ни лицам, заинтересованным в накоплении прибылей от военной промышленности и военных поставок.Глава болгарской делегации проанализировал причины срыва работы Комитета десяти государств по разоружению. В то время, сказал он, как представиге.ти западных держав в Комитете 10 произносили речи о разоружении, их правительства, и главным образом правительство СШ А, проводили все новые мероприятия по усилению гонки вооружений, по увеличению запасов ядерного оружия, по расширению новых военных ракетных баз. Все это, подчеркнул Т. Живков, отнюдь не свидетельствовало о наличии желания и искреннего стремления у правительства США и других западных стран к подлинному решению проблемы разоружения.Подчеркнув в заключение необходимость общими усилиями народных масс всех стран и ООН заставить воинствующие империалистические круги оставить опасный авантюристический курс и спасти человечество от сграптной мировой катастрофы, Т. Живков заявил: «Здесь, в самом представительном форуме народов, мы не можем не отдать дань признательности колоссальной энергии Ск)вет- ского Союза, направленной на сохранение MTipa во всем мире, его конструктивным предложениям о разрешении главных вопросов нашей современности. Нельзя не отдать дань признательности и лично Председателю Совета Министров СССР Никите Сергеевичу Хрущеву как неутом'имому борцу за мир, взаимопонимание и сотрудничество между всеми народами»Заключительные слова выступления Т. Живкова были встречены аплодисментами многих делегатов. В 13 час. 50 мин. по местно-му времени утреннее заседание Генеральной Ассамблеи закрылось.НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Сегодня в 15 часов 27 минут по нью-йоркскому времени началось дневное заседание сессии Генеральной Ассамблеи ООН, на котором продолжается общая политическая дискуссия.Первым на заседании выступил представитель Панамы.Представитель Панамы в ООН Хорхе Ильуэка заявил, что малые страны могут сыграть важную роль в ООН, выступая в качестве «фактора примирения» в борьбе двух блоков.Значительную часть своей речи Хорхе Ильуэка посвятил вопросу Панамского канала. Он признал, что договор 1903 года, юридически установивший господство США над Панамским каналом, ущемляет суверенитет страны и кладет на нее тяжелое экономическое бре.чя. Стараясь выбирать возможно более мягкие выражения, он тем не менее привел факты, показывающие вмешательство США во внутренние дела Панамы, дискриминацию граждан этой небольшой латиноамериканской страны.Как II другие представители латиноамериканских стран, панамский

делегат говорил о тяжелом экономическом положении своей страны и призывал великие державы к оказанию финансовой помощи Латинской Америке. Представитель Панамы, допустивший ряд выпадов против социалистических стран, заимствованных из арсенала американской пропаганды, в то же время с завистью упомянул об экономическом сотрудничестве стран социалистического лагеря. Указав на 20-летний план, координирующий экономическое развитие Советского Союза и европейских стран народной демократии, он призывал организацию а.че- риканских государств разработать «свои собственные смелые планы», которые явились бы ответом на «вызов» срциалистического лагеря.Затем слово взял министр иностранных дел Италии Оеньи, который всячески оправдывал попытки ко.ю- ниальных держав использовать ООН для борьбы с национально-освободительным движением. Искажая суть событий в Конго, где и.мпериалисты откровенно попытались с помощью войск ООН отнять у конголезского народа только что завоеванную им независимость, Семьи с серьезным видом уверял, что события в Конго вызваны тем, что «все народы, стремящиеся к освоболгдению, понимают преимущества демократического метода». Итальянский министр иностранных дел восхвалял деятельность генерального секретаря ООН, назвав ее эффективной и плодотворной, умолчав, конечно, что она была на- руку только колонизаторам.Сеньи пытался также взять под защиту произвольные действия американских властей, поощрявших создание неблагоприятных условий для работы ряда делегаций. Он утверждал, что Соединенные Штаты с чувством ответственности относятся к своим обязанностям страны, на территории которой находится Организация Объединенных Наций. Неприятности, как выразился Сеньи, испытанные некоторыми делегатами, являются якобы следствием того, что Соединенные Штаты слишком преданы идеалам свободы и демократии.Далее итальянский министр иностранных дел отметил, что надежды народов всего мира рухнули в результате срыва совещания на высшем уровне и переговоров по разоружению в Ко.митете десяти. Заявив, что он не намерен останавливаться на причинах этого срыва, Сеньи тем не менее стремился изобразить дело таким образом, что будто бы Советский Союз виноват в срыве работы Комитета десяти. Выразив несогласие с заявлением Н. С. Хрущева о том, что западные державы саботировали, переговоры по разоружению, он ут- вррл{дал. что Комитет десяти провел, полезную работу. Сеньи заявил, чМ*" итальянское правительство выступает за всеобщее и полное разоружение при установлении строгого контроля. Однако, добавил он, добиваясь этого, следует принимать и частичные .меры по разоружению в качестве промежуточных этапов при их соответствии це.чям общего разоружения и при условии, что они обеспечат взаимную безопасность. Министр иностранных дел Италии высказался за возобновление переговоров по разоружению при установлении более тесной связи этих переговоров с Генеральной Ассамблеей. При этом он утверждал, что речь Эйзенхауэра на сессии будто бы была конструктивной и открыла двери для переговоров по разоружению, хотя, как отметили здесь все наб.чюдатели, именно по этим вопросам речь американского президента не .содержала ничего нового.Последним на дневном заседании Генеральной Ассамблеи выступил заместитель премьер-министра и министр иностранных дел Афганистана Сардар Мухаммед Наим. Мы считаем, заявил он, что Китайская Народная Республика должна без дальнейших промедлений занять свое законное место в Организации Объединенных Наций. Наи'м подчеркнул, что правительство КНР является единственным законным правительством, представляющим китайский народ. Не в интересах Организации, продолжал Наим, не допускать эту великую нацию в ООН. По сути дела это является отрицанием принципа универсальности Организации Объединенных Наций.Выразив опасения малых стран в связи с продолжающейся напряженностью в международных отношениях, Наим призвал Генеральную Ассамблею обратиться с обращением к великим державам немедленно вступить в переговоры для создания здоровой атмосферы, которая бы означала конец хоуЛодной войны.Каждый день, продолжал представитель Афганистана, приносит новые доказательства насущной .необходимости мирного сосуществования между народами и странами. Непризнание этого факта поведет к полному ухудшению международной обстановки с мрачными и разрушительными последствиями.Касаясь колониального вопроса, глава делегации Афганистана обратил внимание на нетерпимое положение в Алжире. Умышленная затяжка французским правительством мирного решения алжирской проблемы вызывает серьезную тревогу. Найд выразил надежду, что на этой сессии Генеральная Ассамблея отдаст предпочтение рассмотрению алжирского вопроса и предпримет соответствующие меры по проведению в жизнь резолюций, направленных на мирное решение проблемы. Он также выразил надежду, что в ближайшее время народ Конго будет иметь в ООН представителей своего законного правительства.
(О ко н ча н и е  на  4 -й  с тр .) .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 30 сентября 1960 г. Ml 231 С И 20 5).
На XV сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН
(О ко н ча н и е . Н ачало на  3 -й  с тр .) .Говоря о внешней политике своей страны, министр иностранных дел Афганистана отметил добрососедские отношения Афганистана со многими государствами. Он указал, что разногласия нельзя устранить иначе, как путем серьезных усилий и мирных neperoBopoiB.В конце заседания состоялся прием в члены ООН Республики Мали и Республики Сенегал.С приветственными речами по поведу приема в ООН двух новых членов ООН выступили делегаты Франции, Туниса, Цейлона, Афганистана, Панамы, Нигерии, Ганы, Индии, Либерии, Гвинеи, Эфиопии. От имени делегаций Албании, Белоруссии, Болгарии, Венгрии, Польши, Советского Союза, Чехословакии, Украины и Румьшии новых членов Организации Объединенных Наций тепло приветствовал представитель Румынии Ме- зинческу. Социалистические страны считают, сказал он, что прием в наш у Организацию новых членов явится дополнением к тем силам, которые борются за дело мира и укрепления международной безопасности. Мы, отметил он, рады приветствовать здесь представителей двух новых государств Африки —  континента, народы которого ведут решительную борьбу за окончательную ликвидацию колониальной системы, являющейся позором для человечества. Выразив уверенность в том, что расширение ООН за счет новых африканских государств внесет положительный вклад в решение важнейших международных проблем, стоящих перед Генеральной Ассамблеей ООН, представитель Румынии заявил, что в ли

це социалистических стран государства Африки имеют надежных друзей и могут рассчитывать на их искреннюю помощь.С ответным словом выступили представители Республики Сенегал и Республики Мали. Сенегальский делегат выразил благодарность делегатам сессии Генеральной Ассамблеи за приветствия.Глава делегации Республики Мали разоблачил действия французского правительства, приведшие к расчленению Федерации Мали на Республику Мали и Республику Сенегал. Он предупредил делегатов о том, что колонизаторы прилагают все силы для того, чтобы расчленить и подорвать независимые государства Африки. И.мпериалисты, сказал он, стремятся не к сохранению целостности, а к расчленению молодых государств Африки. Представитель Мали резко осудил заговор империалистов против Конго и колониальную войну, которую Франция ведет в Алжире.Война в Алжире, сказал он, достаточная причина для африканских государств, чтобы порвать отношения с Францией. Делегат Республики Мали подчеркнул, что многим народам Африки предстоит еще тяжелая борьба за свободу и независимость, поскольку в историп не было случая, когда колонизаторы добровольно отказывались от своей власти. Он заявил, что народ Мали готов пойти на любые материальные трудности ради сохранения независимости и что правительство страны твердо выступает за мирное сосуществование.На этом дневное пленарное заседание Генеральной Ассамблеи закончилось.

„Натдый думающий человек 
долтен познакомиться с этими 

историческими документами**
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. СССР в области разоружения. 

(ТАСС). Американское издательст- В кратком послесловии к брошю- 
во «Кросс каррентс пресс» опубли- ро, в частности, указывается: 
ковало брошюру, в которую вошли' «Речь Никиты Хрущева перед Ге- 
полный текст выступления неральной Ассамблеей ООН и со- 
Н. С. Хрущева на XV сессии Гене- ’ провождающие ее предложения бу- 
ральной Ассамблеи ООН, заявле- дут иметь далеко идущие послед
ние правительства Союза ССР по ствия в предстоящие годы. Каждый 
вопросу о разоружении, основные I думающий человек должен позна- 
положения договора о всеобщем и комяться с этими историческими
полном разоружении, представлен
ные СССР на рассмотрение сессии, 
а также советский проект Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальньпи странам и наро
дам.

Публикация этих важных доку
ментов отражает большой интерес 
американской общественности к 
выступлению главы Советского 
правительства, • посвященному са
мым насзчцным проблемам совре
менности. интерес к предложениям

документами, в которых выражает
ся политическая линия одной из 
двух великих мировых держав».

В беседе с корреспондеятом 
ТАСС представитель издательства 
сообщил, что первое издание бро
шюры тиражом в 50 тыс. экзем
пляров раскупается «с поразитель
ной быстротой», несмотря на то, 
что рекламное объявление о в''Гхо- 
де брошюры в свет еще не успело 
появиться на страницах американ
ской печати.

Американский журнал 
осуждает правительствоН Ь Ю -Й О РК , 29 сентября, какое «приветствие» должен полу- (ТАСС). «Страны всего мира не! чить каждый выдающийся ■ гость,могут обсуждать свои трудные и щекотливые проблемы в ат.мосфе- ре рыночной ругани и кривляния, которая господствовала в НьЮг Иорке за последние две недели»,— заявляет в редакционной статье

чью руку ему будет дозволено пожать и какие пределы будут установлены для свободы его передвижения.Но эти люди не гости... Единственная функция ,С Ш А , и в част-журнал «Нейшн». Демонстрации! ности города Нью-Йорка, заклю- вроде тех, которые были устроены чается в том, чтобы предоставить против Ф. Кастро, продолжает и.м требуемые условия, не взирая журнал, «не стихийны: их органи- на личности...зуют для того, чтобы их участники могли выкрикивать свои бесс.мыс- ленные лозунги. Правительство С Ш А  виновно в том. что оно задало тон».Журнал напоминает, что сразу же после того, как Хрущев, Кастро, Тито, Насер и другие главы государств объявили о своем намерении присутствовать на сессии Генеральной Ассамблеи, «Вашингтон был занят тем, чтобы установить,

З̂опреки Ha^Mjwy

„Предложения Хрущева имеют 
важное значение для всего мирак

в  Генеральном комитете
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). На состоявшемся вечером 27 се’нтя'бря (по нью-йо-ркскому времени) заседани'И Генерального комитета Генеральной Ассамблеи ООН продолжалось обсуждение вопросов повестки дня текущей XV  сессии Генеральной Асеам|блеи.На заседании развернулась острая дискуссия шо предложению Советско- го < 1оюза о включении в повестку дня сессии пункта о представительстве Китая в ООН. Как и на предыдущих сессиях Генеральной Ассамблеи, представитель CHUA вопреки здраво sty смыслу, игнорируя действительное положение в мире, выступил itpoTH'B восстановления законных ■ прав Китая в ООН. Он внес проект резолюции, не только отклоняющий предложение о включении в повестку дня сессии вопроса о представительстве Китая в ООН. но и исключающий какое-либо обсуждение этого вопроса на сессии.Советская делегация, сказал взявший слово представитель СССР В. А . Зорин, видит настоятельную необходимость в том, чтобы в повестку дня XV  сессии Генеральной Ассамблеи был включен вопрос о представительстве Китая в ООН. Это —  срочная и давно назревшая проблема. С каждым годом становится все более нетерпимым то, что одно из государств •—  основателей ООН, великая держава лишена права участвовать в работе Организации Объединенных Наций. Удаление из ООН никого не представляющего чанкайши- ста и восстановление закояньк прав Китая, продолжал Зорин, явилось бы значительным вкладом в оздоровление международной обстановки и способствовало бы эффективному разрешению важнейших международных проблем, в то-м числе Boinpoca о разоружении.— Цель нашей Организации— универсальность, —  сказал представитель Ирака, —  но она не будет достигнута до тех пор, пока страна с самым большим населением, страна, которой принадлежит место постоянного члена Совета Безопасности, не представлена в ООН. Пора покончить с этим ненормальным положением.Предоставление КНР законного места в ООН, заявил делегат Судана, повысит действенность ООН. Мы поддерживаем предложения Советского Союза и выступаем против проекта резолюции США.За включение в повестку дня сес-

_ сурднО'Сть и вредность позиции Сое- диненнььх Штатов в этом важном вопросе. Делегаты подчеркивали, что СШ.4 выступают в том духе холодной войны, в котором они выступали неоднократно на предыдущих сессиях.Представитель Великобритании выдвинул совершенно нелепые и смехотворные доводы против предложения СССР. Заявив, что Великобритания признает законное правительство Китая и поддерживает с ним нормальные отношения, английский делегат, тем не менее, утверждал, что и на этот раз не следует обсуждать вопрос о предад^рительстве Китайской Народной Республики, дабы не вносить «духа раздора» в работу сессии.Взяв вторично слово, представитель (ЮСР В. А. Зорин высмеял эту ■ противоречивую политику английского правительства.Затем -председатель поставил на голосование американский проект резолюции, который США удалось протащить с помощью своих союзников —■ Канады, Коста-Рики, Гаити, Италии, Японии, Пакистана, Панамы. Венесуэлы. Англии, Франции и чанкайшиста. Делегации семи стран —  СССР, Судана, Болгарии, Румынии, Цейло^на, Ирака, Югославии —  голосовали против. Ливия воздержалась.Затем Генеральный комитет перешел к обсуждению другого пункта, также предложенного Советским Союзом, —- «Об угрозе политической независимости и террито'риальной целостности Республики Конго». И этот вопрос американская делегация встретила в штыки, стремясь доказать «нецелесообразность» дальнейшего обсуждения положения в Конго. В качестве довода делегат США ссылался на решения чрезвычайной сессии, принявшей, как известно, малоэффективную резолюцию по Конго. Однако из выступлений делегатов стало видно, что американская позиция не получает необходимой поддержки. Стремясь сласти лицо своего союзника, английская делегация предложила отложить обсуждение на неопределённое время. Фактически этот маневр был направлен на то, чтобы снять вопрос о Конго с повестки дня Accasr6neH. После почти 2-часовой дискуссии по процедурным вопросам предложение Англии было поставлено на голосование. Его под-

Н ЬЮ -И О РК , 28 сентября. (ТАСС). Комитет нью-йоркских профсоюзов, выступающих за мир, объявил о своем намерении провести 3 октября «приветственную демонстрацию» у резиденции советского представительства в ООН на Парк-авеню в Нью-Йорке.Комитет опубликовал заявление для печати, в котором говорится: «Мы, рядовые члены профсоюзов, считающие, что профсоюзы заинтересованы в ликвидации холодной войны, в торговле между Востоком и Западом и в разоружении, назначили на понедельник, 3 октября, в 5 часов вечера приветственную демонстрацию у посольства Советского Союза при ООН  на углу 68-й улицы и Парк-авеню.Мы надеемся сообщить премьеру Никите Хрущеву мнение рядовых профсоюзных работников о важнейших проблемах, которые сейчас обсуждаются в Генеральной Ассамблее.Приветственная демонстрация созывается потому, что мы считаем, что предложения Хрущева о разоружении и свободе колоний, нашедшие поддержку у Кастро и других, имеют важное значение для всего мира и заслуживают их обсуждения в дружеской обстановке.Мы как члены профсоюзов удручены тем, что руководитель американского профсоюзного движения Джордж Мини присоединился к нападкам на

премьера Хрущева в духе холодной войны.Американские рабочие реально заинтересованы в дружеских отношениях с Советским Союзом и в обсуждении вполне реальных проблем всеобщего мира, а также в достижении международного взаимопонимания.Позиция Мини означает, что он игнорирует важнейшие интересы американских рабочих, из которых 4 миллиона не имеют работы и которые лишь выгадают от развития торговли между Востоком и Западом и между социалистическими и капиталистическими странами. Рабочие и их семьи больше всего пострадали бы от ядерной катастрофы и поэтому мир нужен им. как воз-Прения в Генеральной Ассамблее стали возможными именно потому, что многие иностранные государственные деятели и главы государств, выступающие за мир. поставили эти проблемы и обрисовали перед всем миром путь к их разрешению.Мы, как рабочие, глубоко заинтересованы в освобождении всех стран от колониального гнета и в праве всех стран на избрание своих собственных правительств, как, например, на Кубе и в Конго.И последний по счету, но отнюдь не менее важный момент заключается в том, что мы, как жители Нью-Йорка — города, где находится ОО Н . относимся

критически к то.му, что горстка своенравных смутьянов нарушила долг по отношению к делегатам ОО Н , и мы встревожены безответственными выпадами в печати против Советского Союза. Кубы и других стран, так как поддержание дружеских отношений, мира и торговли с этими странами — это вопрос жизни или смерти.Мы призываем всех рабочих и их сторонников присоединиться к этой приветственной демонстрации».

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк джорнэл-америкэн» Ро
берт Консидайн рассказывает, как 
американские официальные круги 
оказывают давление на американ
ских журналистов, чтобы они мень
ше писали о Н. С. Хрущеве. Он 
пишет:

«Я хотел бы, чтобы вы, ребята, 
не уделяли ему так много внима
ния», — сказал нам вчера один 
член американской делегации. «Вы 
цитируете его слова всякий раз, 
как он открывает рот. В ООН те
левизионные камеры направлены 
почти всегда на него, независимо 
от того, кто выступает. По-видимо
му, его мимическая реакция на то, 
что говорится с трибуны, имеет 
больше значения, чем то, что гово
рится. Если он поворачивается на 
своем стуле, то за этим следит вся 
страна. Если он встает, чтобы прой
тись, то это уже сенсация. Почему 
бы иногда не навести камеры на 
государственного секретаря Герте- 
ра?».

И это верно, заявляет Конси
дайн, Никита Сергеевич — в цент
ре внимания.

П о л о ж е н и е  в К о н г оЛ О Н Д О Н , 29 сентября. (ТАСС). По сообщению агентства Рейтер из Элизабетвиля, племя Балуба выступило против марионеточного правительства' Чомбе во многих
Главари мятежников 
выведены из состава 
правительства Лаоса

П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
Ф И Д Е Л Я  К А С Т Р ОН ЬЮ -Й О РК , 29 сентября. (ТАСС). Премьер-министр Кубы Фидель Кастро, возглавлявший кубинскую делегацию на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н , перед отъездом на родину провел в нью-йоркском аэропорту Айдлу- айлд краткую пресс-конференцию. Кастро обратил внимание корреспондентов на то обстоятельство, что он вылетает обратно на Кубу на советском самолете, так как власти С Ш А  конфисковали все прибывшие сюда кубинские самолеты. «Советский Союз — наш друг, — сказал Кастро. — Здесь же, в Соединенных Штатах, власти захватывают наши самолеты».

Американские руководители, продолжал он, заинтересованы в агрессии, тогда как советские руководители не проявляют таких тенденций.Премьер-министр Кубы заявил, что на Кубе американцы разговаривают как собственники, советские же люди «всегда разговаривают с нами, как наши друзья».Когда один корреспондент спросил Кастро, не коммунист ли он, тот ответил: «Вы называете комму- ниста1ми всех, кро.ме Чан Кай-ши, Ли Сын Мана, Аденауэра и им подобных».

х а н о й , 28 сентября. (ТАСС). Король Лаоса издал указ, утверждающий решение вывести из состава королевского правительства Лаоса мятежного генерала Фуми Носавапа и его сторонника Леуама' Инсисиенгмая. Это сообщение, как указывает Вьетнамское инфор.ма- ционное агентство, было передано вьентьянским радио.U.. Фуми Носав^1Н.Лыл назначен за: местителем премьер-министра в правительстве-Суванна Фумы, а Леуам Инсисиенгмай — министром экономики, но они отказались вернуться во Вьентьян, чтобы занять свои посты. В.место этого они создали в Саван-Накете так называемый «комитет контрперево. рота» и повстанческую организацию «революционный комитет», чтобы выступить против правительства Суванна Фумы и комитета государственного перевопота, возглавляемого капитаном Конг Ле. Они открыто заявили о намерении отменить конституцию королевства и выступить против политики мира, нейтралитета и национального согласия, провозглашенной правительством Суванна Фумы.

районах Северной Катанги. Около 700 вооруженных воинов племени сконцентрировались к северу от Кабонго, близ границы с Касаи. Из Кабонго, Малемба и Нкуу выехали европейцы, а из Кабонго бежала местная администрация Чомбе.В Маноно, центре горнорудной промышленности, племя Балуба установило полный контроль. Представитель племени заявил корреспонденту агентства Рейтер, что «все бельгийцы должны уйти из Катанги. Мы готовы бороться за идею Лумумбы — единое Конго».

27 сентября 1960 года после тяжелой болезни скончался заведую^ щий кафедрой биохи.мии ТомскогД'^' медицинского института профессор ' доктор медицинских наук Лазарь Да-" выдович Кашевник.Лазарь Давыдович родился в 1896 году в городе Сталине (Донбасс). В годы гражданской войны он прш и- мал участие в защите молодого Советского государства в рядах РККА. После демобилизации в 1920 году поступил в .Ленинградский медицинский институт.После окончания института в 1925 году Лазарь Давыдович посвятил себя научной работе в области медицинской биохимии, одновре.менно занимаясь йедагогической деятельностью сначала в Ленинградском ме- дицинском институте, а позднее, заведуя кафедрами'биохимии в Архан- ■ гельске и Смоленске.Последние два десятилетия Лазарь Давыдович работал в Томском медицинском институте, заведуя кафедрой биохимии. В 1942 году он защитил докторскую диссертацию.Круг научных интересов Лазаря Давыдовича был широк. Ему принадлежит свыше 40 научных работ. Много времени и сил он уделял педагогической работе.Под руководством Лазаря Давыдовича был выполнен ряд диссертационных тем, его ученики работают сейчас во гаогих вузах страны.Ушел от нас талантливый ученый, педагог, чуткий воспитатель молодежи.
Г р уп п а  товарищ ей.

С О В Е Щ А Н И Е  О Ч Е Р К И С Т О В28 сентября бюро областного литературного объединения и редакция газеты «Красное знамя» провели совещание очеркистов, на котором при- еутстновадш работники областных га- Э9,т,.|Р4дао,.; телевидения, члены лит- объединения. Новосибирский писатель Е. П. Лучинецкий рассказал о разделе очерка в журнале «Сибирские огни», о творческих планах редакции журнала на 1961 год, поде

лился опытом своей работы над очерком.Выступившие на совещании, отметив улучшение сибирского журнала, указали на ряд недостатков, внесли свои редложения. В частности, указывалось на необходимость большего внимания к молодым авторам.Был высказан ряд предложений о работе с очеркистами при редакциях газет и в Томском книжном издательстве.
С  ш ортТомские штангисты- участники финала

Когда американский корреспондент задал Кастро провокационный вопрос, не боится ли он. что Куба «будет проглочена» Советским Союзом, кубинский премьер-министр ответил; «Никогда еще народ Кубы не чувствовал себя столь свободным». Он подчеркнул, что в то время, как Соединенные Штаты заинтересованы в получении монопольных прав на Кубе, Советский Союз не предъявляет Кубе никаких требований.Кастро далее сказал: «Хрущев — хороший друг Кубы, он удивительно симпатичный человек».

НЕУДАЧНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТЛ О Н Д О Н , 28 сентября. (ТАСС). Очередная попытка английских ученых решить проблему управляемой термоядерной реакции закончилась неудачей. Сегодня официально объявлено, что прекращаются дальнейшие работы над созданием установки «И К С Э» (экспериментальная установка для стабилизации электронного потока), на которую возлагались большие надежды.

В четырех городах Российской Федерации — Белгороде, Кемерово, Ярославле и Саранске— закончились зональные соревнования на первеяство Р С Ф С Р  по тяжелой атлетике. Команда Томской области участвовала в числе сильнейшихтермоядерной реакции, которые обошлись более чем в 3 .миллиона фунтов стерлингов, пока ни к чему не привели.Руководитель исследовательской группы при управлении по вопросам атомной энергии У . Пенни заявил сегодня, что, отказавшись от данного проекта, управление намечает вместе с тем целый ряд новых ^экспериментов, которыеТаким образом, ведущиеся .уже ' ^̂ '''■ 'Во̂ лят подойти к изучению ос- шесть лет экспериментальные ра- I новных принципов термоядернойботы по получению управляемой реакции под другим углом зрения.

тяжелоатлетов Сибири и Дальнего Востока.Томские штангисты заняли четвертое место и. завоевали право участия в финальных соревнова- . ■ ПИЯХ, которые состоятся в г. Сверд^̂ )!': ловске. ■)!
Н А  П Р И З  „ З О Л О Т А Я  О С Е Н Ь ‘‘Приближается закрытие летнего спортивного сезона. Легкоатлеты Томска, пользуясь благоприятной погодой, проводят последние осенние соревнования и кроссы. Позавчера на стадионе «Труд» состоялись эстафеты на приз «Золотая осень». В них приняли участие спортсмены средних школ.В программу состязаний входили эстафетные забеги 4 X 1 00 и комби

нированные эстафеты. В общекомандном зачете первенство завоевал коллектив физкультуры средней школы № 3 г. Томска.9 октября проводятся соревнования на приз «Золотая осень» среди легкоатлетов техникумов и высших учебных заведений Томска.
Зам. редактора

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  Л  Т  JP

сии вопроса о представительстве I держали те же одиннадцать делега-Китая высказались также делегаты Цейлона, Югославии, Румынии и Болгарии. Они показали полную аб- ций. 7 делегаций, в тоог числе (Х)СР голосовали против. Одна делегация воздержалась.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 5 октября— ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА5 — 7 октября —

«ПОБЕГ ИЗ НОЧИ*.Открыта предварительная продажа билетов во всех кассах театра.

В и з и т  С. И т о н а  к  Ф . К а с т р оН Ь Ю -Й О РК , 28 сентября. (ТАСС). Агентство Юнайтед Пресс Интернейшнл передает, что Сайрус Итон посетил сегодня утром премьер-министра Кубы д-ра Ф. Кастро в гостинице «Тереза» в Г арлеме.По окончании встречи Итон за-
чтовпе-явил представителям печати,Ф. Кастро произвел на него чатление человека, действительно преданного делу своего народа. Итон сказал, что Ф. Кастро пригласил его с супругой посетить Кубу и что он принял это приглашение.

Военное положение в Испании
П А Р И Ж , 28 сентября. (ТАСС). По сообщению газеты «Ю.манпте», правительство испанского диктатора Франко приняло зэйоэ о введении в стране военного положения. Согласно новому закону, всякое

собрание, которое, по мнению властей, может представлять оппозицию нынешнему правительству, а также любая забастовка на предприятиях страны будет рассматриваться как «военный мятеж».

Кинотеатр имени М. Горького30 сентября— новый английский художественный фильм «Мистер 
Питкин в тылу врага». Сеансы: 10,11- 45, 1-30,3-15, 5 ,6 -4 5 , 8-30, 10-15.

Зал кинохроники30 сентября — новый цветной документальный фильм «Это было в Скво-Вэлли». Сеансы: 10, 11,12- 20, 6-30, 7-40.Художественный фильм «Мис
тер Икс». Сеансы: 1-30, 3-10, 4-50, 8-50, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных30 сентября. Большой зал — новый английский художественный фильм «Мистер Питкин в тылу вра
га». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Дети до-16 лет не допускаются. Малый зал — новая цветная кинокомедия «Бабетта идет на войну». Сеансы: 12-40, М О , 6-10, 8-10, 10-10.Новый цветной художественный фильм — «Ребята с Канонерско
го». Сеансы: 9-40, 11-10, 2-40.

Кинотеатр городского сада
30 сентября — цветная широкоэкранная ки1юномс-;;ия «Бабетта 

идет на войну». Сеансы: 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.Касса оаботает с 9-30 утра.

Клуб имени Сталина.
30 сентября — «Мистер Питкин 

в тылу врага». Сеансы: -1, 5-50 
7-40, 9-30Дом культуры ТЭМ За30 сентября —̂  «Молодой мель  ̂
ник». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Для постоянной работы в сейсморазведочных партиях требуются инженеры-операторы сейсморазведки с окладом 1.200-^ 
1.400 рублей, техники-операторы сейсморазведки' с окладом 
800— 1.000 рублей, старшие техники-взрывники сейсморазведки с окладом 950— 1.100 рублей, старшие буровые мастера шнеко
вого бурения с окладом 1.000— 1.200 рублей в месяц. К окладам применяется коэффициент 1.5 или 1,7, плюс 50 проненто'в полевого довольствия к основному окладу.

Пятница, 30 сентября 12.30. Дневная передача. 19.30. Студенческие новости. 19.40. Обозрение «По родной Сябирн». 19.50. Отвечаем на ваши письма, товарищи. 20.00. Телевизионный журнал 
«Для вас, женщины». 20.30. Музыкально-образовательная передача 
«Композитор Рахманинов», передача первая. 21.00. Репортаж «Щ едрая осень»». 21.15. Австрийская кинокомедия «Двенадцать девушек 
и один мужчина».Томскому обкому Д О С А А Ф  требуются на постоянную работу: 
врач, радиотелеграфисты, коман
дир и механик катера, инструктор- 
моделист, Инструктор-механик мор
ского дела, водолазы, шофер и ко
чегары.Обращаться: г. Томск, площадь имени В. И. Ленина, 3, телефоны 42-34 и 31-17.

Прибывшие на работу пользуются все.ми льготами, предусмотренными для лиц. работающих на Крайнем Севере.С  предложениями обращаться по адресу: Я А С С Р , гор. Якутск, ул. Лермонтова, дом № 14, геофизика, отдел кадров. Заявления принимаются до 1 ноября 1960 года. Одновременно с заявлениями должны высылаться личный листок по учету кадров, автобиография, копия трудовой книжки и диплом, характеристика с последнего места работы и справка о состоянии здоровья. »

Томскому хлебозаводу № 1 требуются на постоянную работу ра
бочие в основной цех и хлебогруз- 
чики.Обращаться: г, Томск, площадь i и-иени В. И . Ленина, 2, отдел кад- г ров. 3 — 3Томскому обллесурсу для работы в аппарате требуются: эко
номист-финансист, инспектор хле
бопечения, кочегар, машинистки и в отъезд в район — бухгалтер-ре
визор и экономисты.Обращаться; г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, отдел кадров.

2— 1

Редакцм  областной газеты «Красное знамя» требуются технички и курьер.Обращаться: г. То.мск, проспект име̂ ни Ленина, 66, комната 13.Томскому областному добровольному пожарному обществу требуются техник-строитель и кассир.Обращаться: г. Томск, улица Яковлева, 29, телефоны 33-36 и 
56-83.Томской счетоводно-бухгалтерской школе срочно требуется ис
топник.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 14, телефон 24-16.

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу: кочегары, убор
щицы, горничные и дежурные по 
этажу.Обращаться: г. То.мск, проспект имени Ленина, 86, к директору.4— 1Типографии № 2 полиграфиз- дата требуются счетчипа бумаги, 
калькулятор-бухгалтер.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 66.

2 — 1 I
Томскому учебно-производственному предприятию Всероссийского общества слепых требуются истоп

ник и уборщица.Обращаться: г. Томск, улица Набережная реки Ушайки, 6, к дирек-

Гр-ка Ситникова Светлана Борисовна, , проживающая в г. Томске Дачный городок, .переулок Лесной, 1. возбуждает • дело о ' расторжении брака с гр-ном. Ситниковым Николаем Васильевичем. . проживающим в г. Томске, поселок' Спичечной фабрики <Сибирь>.' улица Центральная, 
11 .Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.Гр-ка Андина Галина Ильинична проживающая в г. Томске, поселок психобольницы, улица 1-я Лесная. 24. возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Андиным Лаврентием Устнновичем, проживающим в г. - Томске, поседок психобольницы, башня № 3 .Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.

V-.
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Гр-н Иглаков Николай Николаевич, проживающий в г. Томске, улица Обская, 4, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Иглаковой Тамарой Георгиевной проживающей в г. Томске переулок Соляной, 14. кв. 
2. Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка г. Томска.
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